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НЕ ПРОШЕЛ ЭКСПЕРТИЗУ
Следственный комитет проверяет сообщение о 
подложных документах по дому на Кирова, 3 Стр. 8

Алексей Богданов: 
«Цыган приглашают, 
чтобы показать 
русскую душу» Стр. 10

КАК В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ 
ОТМЕТЯТ ДЕНЬ ПОБЕДЫ
Об этом рассказал замглавы 
по управлению соцсферой 
Александр Анциферов 
Стр. 16 

ТРИ МЕСЯЦА БЕЗ МЯСА
Суд постановил закрыть 
продуктовый павильон, который 
работал без канализации и 
воды Стр. 12

ПЕРВОУРАЛЬСКУ — КАБЕЦ
Исполняющим обязанности главы города назначен 
бывший инвестиционный управляющий Стр. 2

ПЕРВОУРАЛЬСК ОТМЕТИЛ ПЕРВОМАЙ
Яркий фоторепортаж с демонстрации смотрите на стр. 4-5
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Прогноз погоды по данным Гидрометцентра России. Магнитных бурь на этой неделе не ожидается.

4 мая, ПТ
ночью -2°С.... днем +10°С

5 мая, СБ
ночью -2°С.... днем +6°С

6 мая, ВС
ночью -2°С.... днем +7°СНОВОСТИ

За что будут увольнять чиновников 
и депутатов
Рассказала и.о начальника юридического отдела аппарата думы Ольга 
Баженова
— Представленным проектом 
решения предлагается исполнить 
требования закона Свердловской 
области «О противодействии кор-
рупции» и учесть поступившее 
предложение прокурора города 
— утвердить порядок увольнения 
лиц, замещающих муниципаль-
ные должности, — сказала Ольга 
Александровна.

Основания для увольнения 
следующие:

— непринятие мер по предот-
вращению или урегулированию 
конфликта интересов;

— непредоставление сведений 

о доходах и имуществе либо пре-
доставление заведомо недосто-
верных или неполных сведений 
(данный пункт распространяет-
ся на всех депутатов думы и гла-
ву города);

— участие лица на платной 
основе в деятельности органа 
управления коммерческой орга-
низации, осуществление пред-
принимательской деятельности и 
вхождение лица в состав органов 
управления попечительских или 
наблюдательных советов иных 
органов иностранных НКО (рас-
пространяется только на депута-

тов, действующих на постоянной 
основе);

— наличие счетов и наличных 
денег и ценностей в иностранных 
банках, расположенных за преде-
лами РФ.

Решение об увольнении счита-
ется принятым, если проголосо-
вало не менее 2/3 от установлен-
ной численности депутатов. 

Еще одно требование закона 
— сведения об увольнении вклю-
чать в реестр лиц, уволенных в 
связи с утратой доверия. Данный 
реестр ведется Правительством 
Свердловской области.  

Первоуральску выделены деньги на ремонт дорог, 
газификацию и поддержку малого бизнеса
Об этом рассказала и.о руководителя финансового управления Наталья Горожанкина 

Цзю и Емельяненко посетят 
бой первоуральского боксера 
Марка Урванова

Активист спортивной органи-

зации «Первоуральск — город 

чемпионов» будет драться на 

новой арене в Екатеринбурге.

4 мая в Екатеринбурге впервые 
откроет свои двери для гостей 
и спортсменов Академия еди-
ноборств РМК. В этот же день 
пройдет первый турнир по 
профессиональному боксу. В 
открытии Акадамии примут 
участие боксер Константин 
Цзю, известные бойцы ММА 
Александр Емельяненко и 
Иван Штырков.

В рамках открытия прой-
дет турнир по профессиональ-
ному боксу. В со-главном бое 
встретятся обладатель титу-
лов WBC Asian Boxing Council, 
WBC Eurasia Pacific Boxing 
Council, WBO Asia Pacific 

Youth, активист организации 
«Первоуральск — город чем-
пионов» Марк Урванов и Чем-
пион Узбекистана Ферузбек 
Юлдашев.

— У моего соперника 12 по-
бед и три поражения. Феруз-
бек меньше ростом, он очень 
размашистый, этим и опасен. 
Моя подготовка идет на высо-
ком уровне, и я думаю, что по-
кажу классный бокс, — гово-
рит Марк.

В этом году Урванов прои-
грал бой за вакантные титулы 
IBF Baltic и WBA Continental у 
бойца из Таджикистана Му-
хаммадхуча Якубова. Марк 
Урванов в 2017 году провел три 
победных поединка.

Ближайший бой может 
стать определяющим для обо-
их боксеров.

— Предлагается внести изменение основных характе-
ристик бюджета, — отметила Наталья Валерьевна на 
заседании думы 26 апреля, — во-первых, увеличение 
доходов: это связано с поступлением в казну города 
субсидий из области на поддержку малого и среднего 
предпринимательства в размере 1,3 миллиона рублей, 
субсидий на поддержку муниципальных программ по 
формированию современной городской среды в размере 
19 миллионов 300 тысяч рублей. Выделены дополни-
тельные средства на осуществление государственного 
полномочия на предоставление отдельным категориям 
граждан компенсации расходов на оплату жилья. Вы-
делены деньги и на строительство, реконструкцию и 
капитальный ремонт дорог.

Произошло увеличение расходов бюджета по сле-
дующим показателям:

 выплаты стипендий почетным гражданам (из-за 
повышения МРОТ);

 ремонт автомобильных дорог — увеличение на 
125 миллионов рублей;

 ремонт дороги по улицам Металлургов и Меди-
ков — на 7 миллионов рублей. 

В 2019 году произведено перераспределение по 
расходам бюджетных ассигнований с УЖКХиС на 
администрацию, и дополнительно предусмотрены 
расходы по газификации поселков Новоуткинск и 
Билимбай — на 60 миллионов рублей. 

Дополнительно по администрации города пред-
усмотрены расходы на подготовку эскизного проек-
та по реконструкции площади Победы и проектиро-
ванию дороги по улице Вайнера.   

Фото предоставлено организацией «Первоуральск — город Чемпионов»

Фото из архива редакции

Фото Ольги Хмелевой 
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ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,
hmeleva@gorodskievesti.ru
vk.com/id139904755

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 
hlynova@gorodskievesti.ru НОВОСТИ

Исполняющим обязанности главы Первоуральска стал 
инвестиционный управляющий Игорь Кабец
26 апреля на заседании городской 

думы депутаты единогласно под-

держали решение Валерия Хорева 

покинуть пост. Исполняющим обя-

занности главы города назначен 

Игорь Кабец.

Депутат Валерий Трескин пред-
ложил кандидатуру инвестицион-
ного управляющего Игоря Кабца 
на должность исполняющего обя-
занности главы. Депутат отметил, 
что знает Игоря Валерьевича еще 
со времен его учебы в 32-ой школе, 
и уверен, что кандидат успеш-
но выполнит план по развитию 
Первоуральска.

Игорь Кабец ответил, что го-
тов взять на себя бразды прав-
ления. Депутаты, присутство-
вавшие на заседании думы, 
единогласно поддержали его кан-
дидатуру.

Принципиальная 
позиция
Депутат Марат Сафиуллин по-
явился на заседании Думы с 
небольшим опозданием. За ново-

го исполняющего обязанности 
главы Первоуральска не голосо-
вал. Как объяснил позже, не по 
причине задержки. 

— Я не участвовал в голосо-

вании, это моя принципиаль-
ная позиция. Ничего не имею 
против выбора на должность 
ис пол н я ющег о о бя з а н но с т и 
кандидатуры Игоря Кабца. Не-

смотря на то, что у этого чело-
века небольшой опыт в муни-
ципальном управлении, у него 
ес т ь и н ые п реи м у щес т ва — 
Игорь Валерьевич работал на 
крупном предприятии.

Почему ушел Валерий Хорев, 
депутат не сообщил.

— Нет у нас та-
к о г о  п р и б о р а , 
ч т о б ы  м ы с л и 
чуж ие читать, 
— пошутил Са-
фиуллин.

Деп у тат Кон-
стантин Коротаев 

прокомментировал назначение 
Игоря Валерьевича.

—  Я  с о г л а с е н , 
м а ло т ог о,  с а м 
голосова л «за» 
кандидатуру 
И г о р я  К а б ц а . 
Валерием Хоре-

вым было сдела-
но немало хороше-

го для города, уверен, дальше 
будет сделано еще больше.

Константин Коротаев надеет-
ся, что на предстоящий конкурс 
на кресло главы будет заявле-
но много желающих. Депутат 
рассказал, что и сам планиру-
ет заявить свою кандидатуру, 
так как имеет огромное жела-
ние сделать город лучше.  

Администрация вновь вынесла 
на повестку думы «земельный 
вопрос»
Докладчиком выступила и.о начальника управления архитектуры 
и градостроительства Виктория Миронова

Полицейские Первоуральска 
проводят конкурс рисунка 
«Полиция будущего»

Отдел полиции Первоуральска 
проводит конкурс рисунка 
«Полиция будущего», посвя-
щенный 300-летию полиции 
России, празднование которо-
го состоится 5 июня 2018 года.

Особое название конкур-
са направлено на создание 
творческих работ, где участ-
никам предлагается создать 
образ сотрудника органов 
внутренних дел БУДУЩЕГО 
22 века. Конкурсантам пре-
доставлена возможность по-
фантазировать, создать но-
вую форму полицейского, 
специальные средства и тех-
нику, а также всё то, что по-
может полицейским сделать 
жизнь наших граждан в бу-
дущем более защищенной.

Срок проведения конкурса 
— с 25 апреля по 20 мая 2018 
года.

Приглашаем ребят и дет-

ские творческие коллективы 
принять участие в конкур-
се. Возраст участников — от 
6 до 17 лет, каждый конкур-
сант может предоставить на 
конкурс не более одной рабо-
ты формата А3.

Рисунки в конкурсную 
комиссию направляются по 
адресу: Первоуральск, улица 
Ватутина, 21, кабинеты 203, 
201, телефон для справок — 
8 (3439) 27-05-45. Работы необ-
ходимо направить в срок до 
20 мая 2018 года.

Все участники конкур-
са будут наг ра ж дены на 
торжественном мероприя-
тии. Победителей в разных 
возрастных категориях ждут 
ценные подарки.

При гл а ш ае м мо лод ы х 
творческих первоуральцев 
принять участие в конкурсе.

Новотрубник Игорь Кабец пришел 
на должность замглавы по стратеги-
ческому планированию и инвестици-
онной привлекательности в декабре 
2017 года. Об Игоре Валерьевиче на 
данный момент известно немного 
— родился 13 ноября 1976 года, в 
2008 году был выдвинут на выборы в 
Первоуральскую городскую думу от 
партии «Единая Россия». В ту пору 
он трудился начальником трубово-
лочильного цеха №10.

На заседании думы, которое прошло 
26 апреля, вновь обсудили измене-
ния в Правила землепользования 
и застройки. О них депутатам рас-
сказала и.о начальника управления 
архитектуры и градостроительства 
Виктория Миронова.

Виктория Александровна отме-
тила, что изменения связаны с вы-
полнением поручения председате-
ля правительства РФ.

— При подборе земельный участ-
ков для многодетных семей учиты-
валось расположение участков в 
границах населенных пунктов и 
близость социальной, транспорт-
ной и инженерной инфраструктур, 
— отметила Виктория Миронова.

Один из участков, где плани-
руется разместить 80 угодий, рас-
положен в поселке Коуровка. Там 
планируется заменить зоны сель-
скохозяйственных угодий и город-
ских лесов, лесопарков на зону, 
предназначенную для ИЖС.

Второй участок, рассчитанный 
на 47 угодий, находится в Новоут-
кинске.

Отметим, что никаких возраже-
ний со стороны прокуратуры, как 
это было на прошлых заседаниях 
думы, где рассматривался вопрос 
выделения земель, в этот раз не по-
следовало. Поэтому депутаты без 
заминки проголосовали «за». 

ПОЛОСУ 
ПОДГОТОВИЛИ

Фото из архива редакции

Фото из архива редакции
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НАШ   
Подготовила
ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 
ek@gorodskievesti.ru 
vk.com/id163408306

Первомай как способ саморекламы
В Первоуральске прошла Первомайская демонстрация
Вот уже девять лет прошло с мо-

мента, как Первомайские шествия 

возродили свою массовость после 

долгого перерыва, когда помахать 

флагами и провести митинг 1 мая 

выходило всего несколько десят-

ков горожан. Нынче по площади 

Победы прошагали несколько 

тысяч первоуральцев — работни-

ков самых разных предприятий и 

учреждений города. 

Песни детства
Собираться демонстранты начали 
загодя. За час до старта шествия 
перекрытые отрезки проспекта 
Ильича и улицы Чкалова были 
полны людей. Здесь надували целые 
связки шаров, раздавали транспа-
ранты, что-то наливали в пласти-
ковые стаканчики из припасенных 
заранее пакетов. 

Ближе к началу мероприятия 
колонны начали занимать заранее 
обозначенные места, готовясь вы-
йти на площадь. Тому, кто должен 
был сделать это в завершении де-
монстрации, пришлось провести 
на местах больше часа. 

Обстановка в ожидании стар-
та демонстрации царила по-
настоящему радостная — встречи 
со знакомыми, объятия под незаб-
венное «Утро красит нежным све-
том стены древнего Кремля». 

— Песни детства, песни единой, 
нерушимой страны, — улыбаясь, 
говорит библиотекарь городской 

библиотеки №6 Анна Пермякова, 
— всегда с удовольствием хожу 
на демонстрации, с хорошим на-
строением. В детстве с родителя-
ми ходила, помню, колонны даже 
по Чкалова стояли — так народу 
было много. А сегодня нам пред-
стоит идти в колонне после Цен-
трализованной клубной системы и 
перед актерами театра «Вариант». 
Это очень интересно. Да и погода 
шикарная. Вчера еще снег был, а 
сегодня — солнце. 

Триколорные шары
Чтобы добавить мероприятию ори-
гинальности, открыл демонстра-
цию танцевальный флешмоб, ор-
ганизованный учащимися города. 

Далее с поздравительными ре-
чами к собравшимся обратилась 
председатель Первоуральской го-
родской думы Галина Селькова, 
временно исполняющий обязан-
ности главы города Игорь Кабец 
и председатель совета профсоюз-
ных организаций города Сергей 
Ошурков. 

После непродолжительных по-
здравлений колонны двинулись 
по площади. Первыми — по тра-
диции, работники первоураль-
ской администрации. 

Лозунгами демонстранты не 
удивляли. Традиционные «Мир! 
Труд! Май!», «Человеку труда — 
достойную жизнь». На ориги-
нальность претендовали, пожа-

луй, только «Профсоюзы не ищут 
дорог, они их прокладывают» и 
«Мир. Труд. Май. Пятерочка». 

Оформление колонн также бы-
ло тривиальным: масса шаров, 
преимущественно надутых ге-
лием, искусственные цветы, цве-
ты из воздушных шаров, самых 
разных фасонов флаги и флаж-
ки. Шары в этот раз были, в ос-
новном, трех цветов: белого, си-
него и красного. 

С баянами и трубами
Поэтому выделялись колонны 
культурных учреждений города: 
дворца культуры ПНТЗ, театра 
драмы «Вариант», Централизован-
ной клубной системы — и костю-
мы разнообразнее, и настроение 
веселее. 

В двух колоннах, ЦКС и Перво-
уральской школы искусств, шли 
баянисты, задавая настроение. 
Еще две колонны, Первоураль-
ского новотрубного завода и сети 
супермаркетов «Кировский», со-
провождал оркестр «Серебряные 
трубы» — вот где был настоящий 
праздник. Духовые инструменты 
всегда несут радость и хорошее 
настроение. 

Несмотря на привычный вид 
колонн, зрители остались доволь-
ный действом.

— Настроение — праздничное, 
веселое, — поделилась зритель 
Елена Деньдина, — я каждый год 
хожу на демонстрацию. Сначала 

— в колонне завода «Хромпик», 
где я много лет проработала. А 
сейчас уж только в качестве зри-
теля. Даже внучку приучила 1 

мая приходить на площадь и смо-
треть демонстрацию. Это очень 
хорошо, что традиция первомай-
ских шествий возобновилась. 

Фото Анны Неволиной

Художественный руководитель театра «Вариант» перевоплотился в вождя мирового пролетариата Владимира Ленина.

От автора:
Девять лет назад я присутство-
вала на той первомайской де-
монстрации, которую вывел 
на площадь Максим Федоров. 
Впервые после многолетнего 
перерыва тогда в шествии при-
нимало участие несколько тысяч 
человек. Ощущение эйфории и 
возвращения в детство накрыва-
ло, наверное, всех. Шары, цветы, 
бравурная музыка. 

Каждый коллектив, как мог, 
выделял свою колонну. Перво-
уральская птицефабрика несла 
огромную курицу из воздуш-
ных шаров, магазин «СОМ» на 
грузовичке, украшенном ло-
зунгом «СОМ» везет цемент и 
вату пролетариату», прокатил 
одного из «вариантовских» ак-
теров в образе Ленина (Ильич 
даже толкал речь, не с броневи-
ка, конечно, но тоже было здо-
рово), в колонне медиков кати-
лись кареты скорой помощи и, 
если мне не изменяет память, 
коммунальщики развлекали 
зрителей ездой на тракторах. В 
этом году, как никогда, не хва-
тило именно этой индивиду-
альности. Если бы не таблич-

ки с названием предприятий, 
различить их было бы невоз-
можно: шары с символикой 
«Единой России», снова шары, 
искусственные цветы, цветы 
из шаров. Все. 

Не хватило и динамики. 
Конечно, демонстрация — не 
конкурс строевой подготовки, 
но идти можно было чуть бы-
стрее. Это бы, кстати, сократи-
ло время ожидания в очереди 
перед площадью. 

В итоге ощущения от демон-
страции в этом году какие-то 
нечеткие. Не пойму, понрави-
лось или нет. Вроде бы молод-
цы, шаров много, людей тоже. 
А с другой стороны — как-то 
скучновато и слишком обык-
новенно. А если уж прини-
мать во внимание, что Перво-
майская демонстрация — это 
возможность привлечь внима-
ние к проблемам трудящихся, 
обозначить их чаяния, тогда и 
вовсе непонятно, лозунгов-то 
практически не было. Поэто-
му демонстрация превратилась 
в возможность прорекламиро-
вать свой трудовой коллектив, 
рассказав о его достижениях. 
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   ПРАЗДНИК Фото
АННА НЕВОЛИНА
vk.com/id14924978

А Большую фотогалерею с демонстрации 
смотрите на сайте www.gorodskievesti.ru
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Алкоголя меньше, «синтетики» больше
О наркологической ситуации в Первоуральске в 2017 году рассказал врач-
психиатр Вадим Гоннов
На прошедшем 26 апреля заседа-

нии думы одним из докладчиков 

выступил врач-психиатр Вадим 

Гоннов. Он рассказал, как в горо-

де обстоят дела с употреблением 

алкоголя и наркотических средств.

Преобладание 
«синтетики»
Общая заболеваемость наркомани-
ей за последние пять лет в Перво-
уральске постепенно снижается, 
но все равно превышает областные 
показатели в полтора раза и обще-
российские показатели (около 200 
человек на 100 тысяч населения) 
на 30%.

— По первичной заболевае-
мости отмечается рост за счет 
так называемых синтетических 
форм наркотиков, — сказал Ва-
дим Александрович, — превыше-
ние областных и общероссийских 
показателей тоже наблюдается. 
Во всяком случае, в 2016 году по 
России было 11 человек на 100 ты-
сяч населения против 21 в Перво-
уральске в 2017 году. 

По данным скорой медицин-
ской помощи, количество острых 
отравлений наркотическими и 
токсическими веществами с 2014 
года значительно выросло. За 2017 
год общеобластные показатели в 
Первоуральске превышены в че-
тыре раза — это говорит о широ-
кой распространенности именно 
«синтетики», потому что синте-
тические психостимуляторы об-
ладают высоким токсическим 
действием и при употреблении 
очень часто возникает отравле-
ние.

— Начиная с 2009 года, в Сверд-
ловской области замечен значи-
тельный рост в распространении 
синтетических наркотиков, в на-
шей больнице проведен анализ 
248 случаев интоксикационных 
психозов, которые наблюдались 

за 2014-2017 годы. Для примера — 
в 2012-2013 годах таких психозов 
были единицы, — отметил Гон-
нов.

Алкогольных психозов 
стало меньше
По заболеваемости алкоголизмом 
есть небольшое снижение — на 
2-3%. Но в 2017 году общеобластные 
показатели были превышены в 1,2 
раза. Если судить по цифрам, пьют 
все же меньше, чем употребляют 
наркотики. 

— Рост показателей первичной 
заболеваемости хроническим ал-
коголизмом наблюдается с 2016 
года, — продолжил Вадим Гон-

нов, — по России за 2016 год — 47,5 
человека на 100 тысяч населения. 
Первоуральск по первичному ал-
коголизму ниже значений по 
стране. 

Заболеваемость алкогольными 
психозами за последние пять лет 
снизилась, но в 2017 году этот по-
казатель увеличился на 42%. Это 
говорит о сохраняющихся тяже-
лых формах хронического алкого-
лизма и употребления суррогатно-
го спиртного. В 2017 году прошел 
единственный случай за много-
много лет алкогольного психоза 
у подростка. Дети и подростки 
дают примерно стабильные циф-
ры употребления психоактив-
ных веществ, но начиная с 2012 

года — крен в строну употребле-
ния наркотических и токсических 
веществ за счет доступности так 
называемых курительных сме-
сей, небольшой цены и массово-
го предложения на черном рынке.

Динамика ремиссий у боль-
ных наркоманией за последние 
пять лет увеличивается — стало 
больше больных, которые не упо-
требляют дольше двух лет. Так-
же повышается доля работающих 
наркоманов — не так быстро, как 
хотелось бы, но все же. 

Как отметил Вадим Гоннов, 
межведомственное взаимодей-
ствие со всеми субъектами про-
филактики происходит на посто-
янной основе.

 — От отдельных акций, ко-
торые были много-много лет на-
зад, мы перешли к планомерной, 
каждодневной, последователь-
ной и очень глубокой профилак-
тической работе — это является 
одним из важнейших «компо-
нентов» предупреждения употре-
бления психоактивных веществ в 
нашем городе, — сказал Гоннов. 

Реабилитация развита 
недостаточно
Однако наркологическая ситуация 
в Первоуральске по-прежнему 
остается напряженной, требует 
комплексного подхода на всех эта-
пах и огромных усилий со стороны 
всех субъектов профилактики. 

— К сожалению, недостаточ-
но развита система социально-
реабилитационной помощи па-
циентам, — долож и л Ва дим 
Александрович, — но это — не 
особенность нашего города, это 
— особенность, наверное, реа-
билитационного направления 
в стране в целом. Но здесь про-
изошли большие подвижки: за 
последние два года создан фе-
деральный реестр, куда вошли 
реабилитационные центры, ра-
ботающие на определенной тер-
ритории. Мы с ними взаимо-
действуем — это значительно 
улучшает реабилитационный 
потенциал для наших пациен-
тов.

Проводится работа и среди 
подрастающего поколения.

— Это так называемое соци-
ально-психологическое тести-
рование, формирование групп 
риска, и потом уже работа с ни-
ми на базе амбулаторной службы 
больницы. ПМК подтянулся — 
мы с ним плотно работаем. На-
деюсь, скоро мы «подружимся» 
и со школами, — заключил Ва-
дим Александрович.   

Подготовила
ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,
hmeleva@gorodskievesti.ru
vk.com/id139904755

Фото из архива редакции

ул. Трубников, 24.       
Тел. 8 (3439) 66-62-00,          

8-922-291-17-72

Терапия, ортопедия. 
Современное оборудование, 
рентгендиагностика, опытные 
специалисты, разумные цены. 
Осмотр и консультация — 
БЕСПЛАТНО. 
Постоянно действующие скидки.
Пенсионерам скидка 
на лечение — 10%.
Акция действует до 31.05.2018 г.

    ?

И М Е Ю Т С Я  П Р О Т И В О П О К А З А Н И Я , 
Н Е О Б Х О Д И М А  К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я  С П Е Ц И А Л И С Т А ,
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Лиц. ЛО-66-01-004869 от 10.08.2017 г.

Оставляет желать лучшего
Начальник первоуральского отдела управления Роспотребнадзора Иван Хованов рассказал о санитарно-эпидемиологическом 
благополучии в городе

Надоел сплошной негатив?
Cообщи о том хорошем, что произошло 
рядом с тобой, по телефону 6-39-39-0

На заседании думы перед депута-

тами выступил начальник местного 

отдела Роспотребнадзора Иван 

Хованов.

ВИЧ, туберкулез, 
клещи
— Я перечислю основные пробле-
мы, которые существуют в Перво-
уральске, — начал доклад Иван 
Борисович. — По 46 инфекция, по 
итогам 2017 года, в городе случаи 
не регистрировались — это брюш-
ной тиф, холера, острый гепатит 
В, полиомиелит, дифтерия, корь, 
краснуха, столбняк и другие. По 
23 инфекционным паразитарным 
болезням наметился рост — саль-
монеллез В, ОКИ неустановленной 
этиологии, хронический гепатит 
С, коклюш, ветряная оспа, укусы 
дикими животными и клещами. 
В январе-феврале 2017 года была 
зарегистрирована вспышечная 
заболеваемость кишечной инфек-
цией, вызванной вирусом Норфолк, 
источником тогда была питье-
вая вода, подающаяся населению. 
Основной экономический ущерб 
только по 18 инфекционным за-
болеваниям, которые наиболее 
характерны для Первоуральска, 
составил более 240 миллионов 
рублей. 

Пик заболеваемость тубер-
кулезом был отмечен в 2008-
2010 годах, с 2011 года замечено 
снижение. Высокие показатели 
смертности от туберкулеза были 
зарегистрированы в 2006 и 2014 го-
дах, с 2015 года смертность сни-
жается в 2,5 раза. 

Пик заболеваемости ВИЧ-
инфекцией зарегистрирован в 
2011 году. С 2012 ситуация нача-
ла стабилизироваться. За весь 
период наблюдения было заре-
гистрировано 4 911 случаев забо-
левания ВИЧ. В 2017 году выяв-
лено 207 случаев инфекции, рост 
— 1,23 раза по сравнению с 2016 го-
дом. Уровень пораженности ВИЧ-
инфекцией по итогам прошлого 
года составил 2,9%.

Клещи также не оставляют 
первоуральцев в покое. По сло-
вам Ивана Хованова, ежегодно ре-
гистрируется до полутора тысяч 
обращений за медицинской по-
мощью. В 2017 году зарегистри-
ровано 975 человек. Последний 
пик клещевого энцефалита был 
в 2016 году. 

В 2018 году сезон клещей уже 
открыт — в начале апреля за по-

мощью обратилась пенсионерка 
— на нее напал злобный крово-
сос в районе Шайтанки.

Ни воды, ни воздуха, 
ни почвы
Рассказал Иван Борисович и о воде, 
которую мы пьем.

— Качество по санитарно-хими-
ческим показателям на протяже-
нии ряда лет только ухудшается, 
— отметил Хованов, — это связано 
с отсутствием полного комплек-
са водоподготовки на насосно-
фильтровальной станции Верх-
не-Шайтанского водохранилища. 
Немалую роль играет вторичное 
загрязнение в распределитель-
ной водопроводной сети, кото-
рая изношена более чем на 70%. 
Качество воды вызывает у нас 
большие опасения, этой пробле-
мой надо заниматься. 

Во время доклада Хованова сло-
жилось впечатление, что в Перво-
уральске плохо вообще всё — воз-
дух, как заметил Иван Борисович, 
чище тоже не становится.

— По данным наблюдения на 
маршрутных и стационарных 
постах в городе приоритетными 
загрязнителями воздуха в городе 
являются бензапирен, диоксид 
азота, сероводород, взвешенные 
вещества, оксид углерода — они 
остаются выше предельно до-
пустимых. Причины — неудов-
летворительная работа пылеу-
лавливающего оборудования на 
предприятиях, отсутствие уборки 
и поливки улиц и дорог, что при-

водит к вторичному загрязнению. 
Количество организованных ис-
точников выбросов в атмосферу 
в городе составляет 372, из них 
оснащены очистными сооруже-
ниями 340, эффективность работы 
данных сооружений составляет 
от 50 до 95%. 

По итогам 2017 года также от-
мечено загрязнение почвы соля-
ми тяжелых металлов. Что ка-
сается биологической нагрузки, 
связанной с загрязнением почвы, 
наиболее характерно заражение 
гельминтами — преимуществен-
но на площадках детских садов.

В школах не все гладко
По словам Ивана Борисовича, в 2017 
году было исследовано 3 557 проб 
пищевых продуктов на соответ-
ствие гигиеническим нормативам 
по биологическим показателям. Ко-
личество проб, которые не прошли 
проверку — 235 (6,6%). 

— Наибольший удельный вес 
продукции, не соответствующей 
нормам, был выявлен в рыбных 
продуктах, сахаре, кондитерских 
изделиях и птице.

Если говорить о санитарно-хи-
мических и физико-химических 
показателях — тут ситуация не-
сколько улучшилась. В 2017 го-
ду процент неудовлетворитель-
ных проб составил 1,7%, что ниже 
уровня 2016 года в 8,5 раза.

В образовательных учреждени-
ях опять же не все гладко.

— Доля несоответствия дет-
ской мебели ростовозрастным 
показателям в 2017 году состави-
ла 16%, — сказал Иван Хованов, 
— это чуть меньше показателя 

2016 года, но все равно доволь-
но много. Низкий уровень зако-
нопослушания объектами права 
при осуществлении деятельности 
по воспитанию и обучению детей 
— из 97 проведенных надзорных 
мероприятий в 42 случаях выяв-
лены нарушения санитарного за-
конодательства, что составляет 
практически 43%.

Сохраняется высокий процент 
неудовлетворительных результа-
тов обследования готовых блюд 
на калорийность. Также необхо-
димо обратить пристальное вни-
мание на уровень гигиенического 
воспитания сотрудников образо-
вательных организаций.

— Во многих учебных заведе-
ниях установлены устройства для 
дополнительной очистки и обезза-
раживания воды только на вводе в 
пищеблок, но отсутствуют на вво-
де в здание, — отметил Хованов. 
— В летних оздоровительных уч-
реждениях ситуация немногим 
лучше: увеличился процент нека-
чественных проб питьевой воды, 
готовых блюд на калорийность. 

У р о в е н ь  о с т р о й  з а б о л е -
ваемости в детских садах увели-
чился по сравнению с 2016 годом 
на 2,4%. В 2017 году отмечается 
увеличение уровня инфекцион-
ных и паразитарных заболеваний 
на 90% и болезней уха и сосцевид-
ного отростка на 58%.

Положительные 
результаты есть 
Начальник территориального 
отдела здравоохранения 
по Западному округу Елена 
Жолобова: 
— Президент поставил нам задачу в 
этом году поработать с онкологией. 
Конечно, у нас показатели достаточ-
но высокие — как заболеваемости, 
так и смертности. В прошлом году 
показатель заболеваемости вы-
рос, но мы расцениваем это как 
положительный факт — население 
идет, своевременно выявляем и 
оказываем медицинскую помощь. 
Но основное, над чем мы работаем, 
и положительные результаты уже 
есть — это выявление заболевания 
на первых двух стадиях. Наметилась 
тенденция к снижению одногодичной 
летальности.

СРЕДИ ОНКОЛОГИЧЕСКИХ ЗА-
БОЛЕВАНИЙ ЗАНИМАЕТ:

1 МЕСТО — РАК КОЖИ;
2 МЕСТО — РАК ЛЕГКИХ;
3 МЕСТО — РАК МОЛОЧ-

НОЙ ЖЕЛЕЗЫ.
К группе риска относятся люди стар-
ше 50 лет. Причем, женщины болеют 
чаще мужчин на 7%.

С перепугу 
не знают, куда 
бежать 
Николай Шайдуров, главврач 
ГБ№1:
— Наша задача — в течение 10 
дней после выявления у человека 
злокачественного образования 
пациента обследовать, сделать все 
необходимые анализы, направить 
его к нашему онкологу, и уже потом 
пациент должен идти в областной 
онкологический центр. С тем, чтобы 
направить в Центр, проблем нет. 
Два онколога, которые работают в 
поликлинике на улице Емлина, по 
электронке записывают всех в он-
коцентр. Самое главное — в первые 
10 дней обследоваться, тогда все 
будет быстро. А у нас некоторым 
поставили диагноз, и они с перепугу 
не знают, куда бежать. А что касается 
рака кожи, который вышел на первое 
место — зарубежные поездки в зим-
нее время в жаркие страны — вот они 
сказываются. Это первое. Второе 
— женщины, как правило, скрывают 
какие-то изменения на коже: будут 
носить платки, но к врачу не пойдут.

Вплоть 
до расторжения 
Александр Анциферов, 
заместитель главы по 
управлению социальной 
сферой:
— Питание в школьных образова-
тельных учреждениях организовано 
в соответствии с законом. Были 
проведены конкурсные процедуры, 
определен подрядчик, который 
исполняет этот контракт. Конечно, 
существуют риски, что, возможно, 
поставляются какие-то некаче-
ственные товары, но я считаю, что та 
система контроля, которая суще-
ствует, позволяет эти моменты 
исключать. Поставщиками предо-
ставляются сертификаты. Мы можем 
провести внутри организации пита-
ния выборочные проверки, в случае 
обнаружения фактов некачествен-
ной продукции принять меры — по-
дать претензию подрядчику, вплоть 
до расторжения контракта. 
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Администрация, профсоюз «ПМК», студен-
ты ГПТУ №6, мастера производственного 
обучения, сотрудники политехникума выража-
ют соболезнования родным в связи со смертью 
преподавателя русского языка и литературы 

БАЛАШОВОЙ 
ЛЮБОВИ ИВАНОВНЫ

22 апреля 2018 года на 71 году она ушла из жиз-
ни, наша добрая и надежная подруга, светлый, 
милосердный, отзывчивый и чуткий человек, 
которая всегда находила добрые слова под-
держки и возможность помочь окружающим 
ее людям. Помним. Скорбим. 

Друзья, коллеги, студенты

До 2012 года сразу несколько 

домов в микрорайонах Талица и 

Хромпик были признаны аварий-

ными. К сентябрю 2017-го в рамках 

реализации программы по пере-

селению из ветхого и аварийного 

жилья были построены дома по 

Кирова, 3. Однако часть жильцов 

авариек не добралась до Кирова, 

предпочтя новому дому залы суда. 

Что выяснилось в ходе экспертиз, 

проведенных специалистами в од-

ном из домов по Кирова, 3? Почему 

следственный отдел проводит про-

верку по новому зданию? Обо всем 

этом — в материале «Городских 

вестей».

Несерьезный подарок
В некоторых квартирах второго 
дома по Кирова — плесень на сте-
нах, отваливающиеся обои, неудач-
ные планировки с шириной комнат 
менее трех метров. Об этом жильцы 
заявили осенью 2017-го, когда заеха-
ли в новый дом. Чиновники тогда 
поспешили заверить людей — все 
сделано в соответствии с норма-
ми. Комментарий СМИ в сентябре 
2017-го дала пресс-секретарь перво-
уральской администрации Наталья 
Сычева:

— Все жилые помещения в жи-
лом многоквартирном доме, по-
строенном по программе пере-
селения граждан из ветхого и 
аварийного жилого фонда по адре-
су: улица Кирова, 3, соответству-
ют всем установленным нормам и 
правилам. Все разделы проектной 
документации были сданы для 
прохождения государственной экс-
пертизы, получено положительное 
заключение, проект полностью со-
ответствует всем строительным 
нормам и правилам.

В ноябре 2017-го спорный объект 
посетила делегация из чиновни-
ков. В составе проверяющих был 
секретарь Общественной палаты 
Свердловской области Сергей По-

лыганов. 
— Новые квартиры — это 

серьезный подарок от государства 
людям, которые по физическим, 
умственным, каким-то еще пара-
метрам не смогли реализовать 
себя в этой жизни, может быть, 
поэтому они полностью не осозна-
ют, — прокомментировал журна-
листам Полыганов.

Получат адекватную 
компенсацию
Сразу два собственника квартир 
в аварийных домах Хромпика по-
дарок не оценили и отстояли свое 
право не переезжать в неустраива-
ющее их жилье.

25 апреля 2018 года суд оставил 
без удовлетворения иск админи-
страции Первоуральска к семье 
Берестовых. Напомним, жители 
одной из двухэтажек на Хромпике, 
попавшей под расселение, отказа-
лись ехать в новый дом на Кирова, 
3, построенный по программе рас-
селения из ветхого и аварийного 
жилья. Администрация города по-
пыталась в судебном порядке ре-
шить спор с Берестовыми. Первоу-
ральский суд постановил — семье 
Берестовых должна быть выпла-
чена компенсация на покупку но-
вого жилья. Сумма — та, которую 
рассчитал независимый эксперт. 

25 апреля 2018 года суд частич-
но выиграла еще одна, уже быв-
шая жительница Хромпика, Ана-
стасия Федотова. Мы уже писали о 
том, как семье первоуралочки при-
шлось уехать на съемное жилье — 
Анастасия и ее близкие не желали 
переезжать на Кирова и требовали 
денежную компенсацию.

Отстояли право на 
нормальное жилье
Жители квартир на Хромпике, 
оформленных по соцнайму, в суде 
первой инстанции получили реше-
ние не в свою пользу — согласно 
постановлению первоуральского 
суда, являющаяся ответчиком по 
иску администрации Наталья Чу-
харева обязана была переехать на 
Кирова, 3. 

27 апреля 2018 года областной 
суд по апелляционной жалобе На-
тальи Чухаревой отменил реше-

ние первоуральского городского 
суда, принятое судьей Алексан-
дром Кутениным. 

— Апелляционный суд указал 
на то, что со стороны админи-
страции есть нарушения, кото-
рые должны быть устранены. И 
обязать переехать людей на Ки-
рова, 3 чиновники не могут. Ре-
шение первоуральского суда от-
менили. Теперь у переселенцев, 
имеющих квартиры в соцнайме, 
есть право обратиться с исковы-
ми требованиями о понуждении 
администрации предоставить 
иное жилое помещение в рам-
ках программы переселения. 
Подчеркну, люди имеют право 
на жилье, соответствующее всем 
нормам, — рассказала о суде ад-
министрации с переселенцами 
представитель Чухаревых в су-
де, юрист Ирина Якупова (она же 
представляла в суде Берестовых 
в суде).

Проверяют 
следователи
Ирина Якупова заявляет: второй 
корпус дома на Кирова, 3 построен 
с нарушениями норм и правил.

— 27 апреля в Первоуральский 
городской суд поступила судеб-
ная экспертиза, согласно которой 
судебным экспертом было уста-

Состояние дома по Кирова, 3 оценено экспертами 
как «ограниченно-работоспособное»
Собственники и жильцы по соцнайму выигрывают суды с первоуральской администрацией. Следственный отдел проводит 
проверку. Юрист несостоявшихся переселенцев считает, что здание было оформлено по подложным документам

новлено, что дом построен с нару-
шениями СанПинов. Существует 
серьезное отклонение от проект-
ной документации при застрой-
ке, пирог кровли не соответствует 
проекту в принципе. Существуют 
провалы, заплатки, чего не допу-
скается при обустройстве кровли. 
Документы по акту приема-пере-
дачи кровельных работ не предо-
ставила администрация по требо-
ванию эксперта, — говорит Ирина 
Сергеевна. — Эксперт установил, 
что состояние этого НОВОГО до-
ма ограниченно-работоспособное. 
Дом не упадет прямо сейчас, но 
функционирует в ограниченном 
режиме, который постоянно нуж-
но поддерживать.

Кроме того, была проведена экс-
пертиза по квартире доверителя 
юриста Якуповой. Резюме: квар-
тира не может являться жилым 
помещением, так как она не соот-
ветствует параметрам жилого по-
мещения.

Экспертизу проводил уполно-
моченный судебный эксперт, кото-
рый был назначен в рамках опре-
деления суда. Сейчас экспертиза 
приобщена к материалам провер-
ки, которую проводит следствен-
ный отдел Первоуральска.

 

Что не так со вторым 
домом по Кирова, 3?
По словам юриста, в доме по Ки-
рова, 3 (корпус 2 и 3) есть ряд су-
щественных нарушений в оформ-
лении документации на здание: 

— Администрация Первоураль-
ска регистрирует дом в августе 
2017 года как 3-этажный. В янва-
ре 2018 года вносит изменения в 
кадастровый учет характеристик 
дома на Кирова, 3. Меняет общую 
площадь имущества и увеличива-
ет данный дом на один этаж — он 
же подвал, который всегда был в 
доме. И, как следствие, увеличи-
вается и кадастровая стоимость 
объекта. На этот момент большая 
часть прав была зарегистрирова-
на на владельцев квартир в доме. 
Поэтому изменение характери-
стик и сведений об объекте долж-
но было быть утверждено общим 
собранием, а не исключительно 
администрацией в односторон-

нем порядке. У нее уже не было 
полномочий на изменения в доку-
ментации. А изменение площади 
идет на 1000 квадратных метров. 
Какие документы предоставила 
администрация для внесения из-
менений в одностороннем поряд-
ке? Это произвол. Только по реше-
нию собрания в техпланы могут 
вноситься изменения характери-
стик многоквартирника. Иначе 
это сделать невозможно. В этой 
ситуации стоит потянуть за одну 
ниточку, а разматывается целый 
клубок нарушений, — рассказы-
вает юрист.

Нарушения крупные, измене-
ния этажности — не самое боль-
шое из них. В частности, как го-
ворит Ирина Якупова, существует 
неразбериха со сроками по переда-
че прав на квартиры и получения 
документов на ввод дома в эксплу-
атацию. Некоторые собственни-
ки по бумагам стали владельца-
ми раньше, чем были оформлены 
ЗОС (заключение о соответствии 
от Департамента строительно-
го надзора Свердловской области 
— ред.) и повторное разрешение 
на ввод дома в эксплуатацию. По 
оценке юриста, это стало возмож-
ным только путем подлога доку-
ментов. Все это, как говорит Ири-
на Сергеевна, по закону является 
нарушением прав третьих лиц. 

После проведенной незави-
симым экспертом проверки, де-
партамент стройнадзора может 
отозвать ЗОС, сообщает Ирина 
Якупова. Тогда будет отменено и 
разрешение на эксплуатацию жи-
лого строения.

На данный момент известно 
о нескольких жителях дома по 
Кирова, собирающихся отстоять 
свои права в суде — признать 
право собственности отсутству-
ющим в связи с подложными до-
кументами. 

По Кирова, 3 расположено два 
дома. Корпус №1 — отдельно 
стоящее здание. По нему у жителей 
меньше всего нареканий. Корпусы 
№№2 и 3 образуют визуально один 
— второй — дом. Только про него 
мы и говорим в этом тексте. 

КАК ЗАЩИТИТЬ СВОИ ПРА-
ВА, ЕСЛИ ВЫ НЕ ЖЕЛАЕТЕ 
ПЕРЕЕЗЖАТЬ В ЖИЛЬЕ, ПО-
СТРОЕННОЕ ПО ПРОГРАММЕ 
ПЕРЕСЕЛЕНИЯ?

Ирина Якупова, юрист:
— Существует определенный по-
рядок по 82 ст. Жилищного кодекса, 
который определяет порядок вы-
платы стоимости при изъятии. Сюда 
входит среднерыночная стоимость 
объекта, стоимость доли общего 
имущества и земельного участка. А 
также отдельно обязаны включаться 
убытки, связанные с переездом, 
временной арендой квартиры, затра-
тами по услугам риэлтора и т.п. Это 
все рассчитывается экспертами при 
выплате. Лучше всего обратиться к 
квалифицированным независимым 
оценщикам города Екатеринбурга, 
именно они смогут рассчитать пра-
вильно и обоснованно выкупную 
стоимость объекта. На основании 
данных расчетов можно будет произ-
водить дальнейшее урегулирование 
вопроса о выкупе с органами мест-
ной власти. Если администрация 
не пойдет навстречу, при наличии 
отчета у людей останется право за-
щитить свои интересы в суде. Да, это 
не быстро, но тем не менее.

Подготовила
МАРИЯ ХЛЫНОВА, 
hlynova@gorodskievesti.ru

Осенью 2017-го чиновники показали 
переселенцам новое жилье.
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Заработная плата каждую неделю.

ООО «Фор Бис» требуются Срочно!

Обращаться по телефону: 8 (932) 610-86-98

НОВОСТИ

26 апреля в Ледовом дворце прошел 

мастер-класс: в гости к воспитанни-

кам ДЮСШ пришли капитан коман-

ды «Уральский трубник» Дмитрий 

Разуваев и самый молодой хоккеист 

основного состава Николай Коньков. 

Поскольку занятие проходило на льду, 

то и все элементы, продемонстри-

рованные мастерами, имели самое 

непосредственное отношение к игре, 

сообщает официальный сайт хоккей-

ного клуба «Уральский трубник».

— Основная тема сегодняшнего за-

нятия — техника катания, владе-
ние клюшкой, — говорит Дмитрий 
Разуваев. — Мальчишки занимаются 
с большим интересом, энергии хоть 
отбавляй. Главное — направить ее в 
полезное русло.

Через полчаса тренировка со 
льда переместилась на хоккейный 
корт школы №5. Здесь тренировку 
с воспитанниками дворовых клу-
бов «Юный строитель» и «Буре-
вестник» провели Андрей Орлов и 
Дмитрий Черных.

— В свое время мы с Димой учи-

лись именно в пятой школе, и зани-
мались в «Юном строителе» у Ольги 
Михайловны Цивилевой, которая и 
сейчас здесь работает, — рассказы-
вает Андрей Орлов. — Так что гостя-
ми себя здесь не чувствуем.

Покрытие корта — асфальт, но и 
здесь нашлось, чем заняться. В на-
чале хоккеисты «Трубника» прове-
ли с ребятами разминку, потом по-
жонглировали мячом, пообводили 
стойки, завершая проход ударом по 
воротам. Завершился мастер-класс 
игрой в футбол.

Скорая не проедет. И никто не проедет
Улица Карла Маркса поселка Новоуткинск превратилась в непроходимое бездорожье

• график 2/2
• з/п от 18000 
• оформление по ТК

8 (968) 987-30-85
8 (985) 304-43-71

ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ
ГРУЗЧИКИ

Тел. 8 (922) 035-73-83 (звонить в рабочее время)

ООО «Пионер» требуются

ВОДИТЕЛИкат. «Е»
Новые зерновозы МАЗ EURO, график 7/7,
оф. трудоустройство, зарплата 6 руб./км + суточные.

Подайте бесплатное 
объявление 

в «Городские вести» 
— выход в «Штуке» 

получите в подарок!  
Тел. 64-82-32

Наши группы в соцсетях. Присоединяйтесь!
vk.com/gorodskievesti ok.ru/gorodskievesti facebook.com/gorodskievesti instagram.com/gorodskievesti

Дороги Новоуткинска — средне-

статистические поселковые до-

роги, местами асфальтированные, 

местами — с ямами. Часть дорог 

отсыпана щебнем. Но есть в Ново-

уткинске и свои дорожные уни-

кальности. 

Пробираться, 
прижимаясь к заборам
Новоуткинская улица Карла Марк-
са — небольшая улочка, скорее 
даже проулок. Дома, в основном, 
выходят сюда огородами. Однако 
есть и дома, ворота которых вы-
ходят именно сюда.

Так, например, мама Екатери-
ны Жилиной прошлой весной ку-
пила участок как раз на Карла 
Маркса.

— Мы стали жить здесь с кон-
ца мая прошлого год, — рассказы-
вает Екатерина Андреевна, — на 
дороге были колеи, но она была 
сухая.

Нынешней весной дорога пре-
вратилась в непролазное месиво. 
С виду, особенно припорошенная 
снежком, дорога выглядит при-
лично. Очевидно, что есть колеи, 
но масштаб бедствия визуально 
не оценивается. Зато все стано-
вится понятно, если пойти по до-
роге. Густая жижа, напоминаю-
щая болотную топь, чавкает под 
ногами, пачкает обувь. Обойти 
ее возможно, только если проби-
раться, прижимаясь к заборам.

— У меня папа после двенад-
цати микроинсультов, мама на 
инвалидности — если что слу-
чится, скорая сюда не заедет. У 
меня трое детей. Одному в садик 
надо, второй — в школу. Пешком 
не пройдешь, на машине не прое-
дешь. У нас две машины во дворе 
стоит — обе здесь, на этой дороге, 
сожгли двигатели, — перечисля-
ет связанные с дорогой проблемы 
Екатерина Жилина.

Пришла босиком
Екатерина Андреевна говорит — 
чтобы решить вопрос с дорогой, 
она обратилась в администрацию 
Новоуткинского СТУ.

— В прошлый четверг снача-
ла позвонила, — рассказывает 
она, — женщина ответила. Ска-
зала, что она ничего не решает. 
Позвонили в пятницу главе СТУ. 

Он сказал: «Сейчас отсыпать 
нельзя, потому что сыро. Жди-
те, пока высохнет». А сейчас-то 
как? Мы что, не люди? Нам ни-
куда не надо? Ни в магазин, ни 
в школу, ни в садик? 

Екатерина Жилина рассказы-
вает, что после ее эмоциональ-
ного монолога, глава СТУ согла-
сился выделить трактор. 

— Трактор приехал. Колеи 
разровнял, — продолжает жен-
щина, — мы обрадовались. Се-
ли в машину, поехали. И тут 
же сели на дно. Ну, как так? От 
расстройства заказали машину 
крупного щебня, отсыпали воз-
ле ворот площадку, чтобы хоть 
стартовать нормально. Щебень 
лежит, никуда не девается. По-
чему тогда отсыпать-то нельзя? 
Ребенок из школы домой дойти 
не может — один раз сапожки 
остались в жиже, дочь домой бо-
сиком пришла.

8-932-610-86-98

ОПЕРАТОРЫ
ПО ЛОГИСТИКЕ

ООО «Фор-Бис» 

З/п 1600 руб./смена

в ночь

требуются

Игроки «Уральского трубника» провели мастер-класс с юными хоккеистами

Фото с официального сайта «Уральского трубника»
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НАШ ЧЕЛОВЕК

Реклама (16+)

Разворот подготовила
МАРИЯ ХЛЫНОВА, 
hlynova@gorodskievesti.ru

Пришлось записаться 
на вокал

— Алексей, расскажите, как вы 
«пришли» к пению?

— В 5 лет меня старшая сестра 
привела в клуб Ленина, сейчас это 
здание нашего театра «Вариант». 
Я хотел и танцевать, и петь. Я та-
кой человек, что мне всё нужно 
сейчас и сегодня. Танцевальный 
кружок был закрыт, а вокальный 
— открыт. Пришлось записать-
ся в вокальный, так я запел. Бук-
вально через неделю я уже где-то, 
в Новоалексеевке или в Новой Ут-
ке, спел песню на сцене «Пропала 
собака». Это была самая первая 
моя песня. И когда уже в школе 
потом учился, я стал участником 
всяких смотров, ездил много на 
областные и российские смотры, 
потом отряд строевой песни у каж-
дой школы был обязательно. Вот 
так началась творческая жизнь.

— Вы из поющей семьи? От-
куда музыкальность и тяга к 
музыке? 

— У мамы был хороший вы-
сокий народный голос. От нее у 
меня строение голоса, диапазон. 
Профессионально в семье никто 
не пел, я, наверное, единствен-
ный. Сестра у меня занималась 
в этом же клубе Ленина, там был 
эстрадный коллектив. Позднее 
она вышла замуж, муж запретил 
ей этим заниматься. Я считаю, 
что из нее получилась бы непло-
хая певица.

— Дома какие-то вечера, дни 
рождения, наверняка, отме-
чали. Может, мама пела, еще 
кто-то? Как вообще проявилась 
расположенность к пению?

— Если сейчас мы своих детей 
«ищем», вплоть до того, что с по-
мощью компьютерных программ 
по пальцам определяем, к каким 
направлениям творчества они 
предрасположены, рассчитываем, 
куда ребенка отдать, что нужно 
в нем развивать, то у нас раньше 
выбора не было. У нас было ки-
но, школа, кружки. По телевизо-
ру две программы, интернета не 
было. Если человек захотел яркой 
жизни, то и профессию выбирает 
такую, которая может принести 
много яркого. Я был последний 

занеженный ребенок, мне всег-
да хотелось быть на виду. Сейчас 
я понимаю, что это своего рода 
очистка. Все проблемы, которые 
накапливаются в бытовой жизни, 
выплескиваются на сцене.

Вместо культпросвета 
— в медицину
— Как дальше складывалась 
ваша карьера?

— Как я вообще запел цыган-
ские песни? Мы как-то раз еха-
ли с выступления, и моя руко-
водитель спросила: «Леша, а ты 
язык-то вообще знаешь цыган-
ский?», я ответил: «Конечно». «А 
песни-то ты свои поешь?», я ска-
зал: «Ну, так…». И она попроси-
ла меня напеть что-нибудь, тут 
же на аккордеоне подыграла. А 
раньше в клубе было точно так 
же, как сейчас в ДК НТЗ, но на бо-
лее мелкой площадке, но там был 
и взрослый хор, и детский народ-
ный хор, и кружок чтецов, и цир-
ковой кружок, и танцевальный, 
и оркестр — огромный автобус, 
мы вместе выезжали на концерт. 
Разножанровость была неотъем-
лемой частью выступления. И 
вот мы все вместе в автобусе, я 
запел. И те артисты, которые с 
нами ехали, все зааплодирова-
ли. И моя преподавательница по-
няла — то, что я пел до этого — 
заучено, нужно, это политика, а 
здесь у меня природное откры-
лось. И осталось только купить 
яркие ткани, пошить цыганскую 
рубашку. 

В начале концерта я пел па-
триотические либо советские пес-
ни — «Орленок, орленок…» — а в 
конце уже выходил с цыгански-
ми песнями. Никто не знал, как 
меня зовут, зрители спрашивали: 
«А маленький цыганенок будет 
петь?». На тот момент мне было 
шесть лет. 

После 8-го класса многие ре-
бята решили уходить из школы, 
я в своей голове где-то там отло-
жил, что тоже ухожу. И дома я 
сказал, что хочется взрослой жиз-
ни… И как назло — я хотел пой-
ти сначала в Культпросветучи-
лище, Училище искусств сейчас 
называется, и вот именно в этот 
год отменили прием после вось-
ми классов. И я пошел в Ревдин-

ское медицинское училище. Туда 
пошел, потому что мама сказа-
ла: «Понимаешь, сегодня голос 
есть, завтра — нет». Плюс нужно 
получать «нормальную» профес-
сию. Семья же не творческая. С 
другой стороны, мне всегда нра-
вится преодолевать трудности, 
и когда я узнал, что в медучили-
ще на фельдшерское отделение 
конкурс 4,5 человека на место, 
для того времени это было очень 
много, пошел и сдал. Тогда мне 
казалось, что я герой, но теперь 
понимаю, то парней было мало, 
и где-то на что-то, возможно, за-
крыли глаза (смеется). Я благо-
получно выучился, и сейчас мне 
это очень пригодилось. У меня в 
данный момент свой детский оз-
доровительный центр, я занима-
юсь грудничками. 

Возвращение в вокал
— Медучилище… а дальше — как 
вернулись к песням? 

— После училища я отработал 
пару лет, а потом пошли лихие 90-
е, пошла коммерция. В 21 год я же-
нился, в 24 устроился на работу ад-
министратором-управляющим в 
ресторане. Все это время я не пел. 

И однажды получилось так — к 
нам пришла компания, мы работа-
ли до последнего гостя, к 5 утра с 
ними так сроднились, что свобод-
но уже общались, болтали. И игра-
ла какая-то музыка. Я подпел. И 
один из мужчин подошел ко мне и 
спросил: «Что ты здесь делаешь?», 
я ему: «Вам наливаю», он мне: «Ну 
и дурак». Я не обратил внимания. 
На следующий день пришел этот 
мужчина и рассказал, что являет-
ся продюсером и директором кон-
курса, который идет уже 8 меся-
цев, и остались последние заявки. 
Это был конкурс «Российская звез-
да-99». Участвовали Екатеринбург, 
Казань, Туапсе, Сочи и Волгоград. 
Я взял первое место в номинации 
«Лучший вокалист до 25 лет». По-
том меня отправили на всерос-
сийские соревнования в Сочи в 
рамках этого конкурса. И я сно-
ва в той же номинации победил. 
Вернувшись сюда, я познакомил-
ся с директором барда Алексан-
дра Новикова Алексеем Хоменко. 
Он дал мне дельный совет: «Ес-
ли хочешь петь эстраду, на этом 
нужно зарабатывать деньги, что-
бы записываться на хорошей про-
фессиональной аппаратуре. А что 
у тебя есть природного — то, что 
ты принадлежишь к этнической 
группе цыган». Алексей посовето-
вал мне влиться в действующий 
коллектив «Старая Москва». Так 
я туда попал. Отработав там год, 
я понял, что могу создать свое. И 
создал «Нэвэ Рома» («Новые цыга-
не» — ред.). В прошлом году нам 
было 15 лет, думаю, что до 20-ки 
догоним. 

О «Нэвэ Рома»
— Ансамбль выступает на 
областном уровне? В Перво-
уральске мы видим «Нэвэ Рома» 
нечасто. 

— География наших выступле-

ний очень широка. В основном, не 
хочу хвастаться, но мы выступаем 
на официальных мероприятиях — 
саммиты, встречи иностранных 
делегаций. Плюс в Екатеринбур-
ге очень сильные национальные 
диаспоры, там Дом дружбы есть. 
И мы всегда представляем на-
шу этническую группу и город. 
Иногда я задаю вопрос — почему 
вы позвали цыган? Мне отвеча-
ют, что Хозяйка медной горы в ко-
кошнике — избитая тема. Поэтому 
хотят встречать гостей так, с цы-
ганами. Часто работаем на пра-
вительственных встречах, если 
это позволительно в рамках ме-
роприятия. 

Много ездим по фестивалям, 
потому что нам нужно подтверж-
дать звание, повышать стимул 
коллектива работать не только 
за деньги. Много коммерческих 
мероприятий — свадьбы, презен-
тации и прочее. В основном при-
глашают, чтобы показать русскую 
душу — ярмарка, гуляния… Это 
наш пласт.

— Сколько человек в вашем кол-
лективе?

— В коллективе 7 взрослых и 5 
детей. Это основной состав.

— А произведения в репертуаре? 
Это только цыганские песни? 

— В репертуаре — не толь-
ко цыганские песни. У нас есть 
три или четыре программы, од-
на — полностью романсовая, ког-
да должна звучать камерная или 
фоновая музыка. Слова из рус-
ских романсов и цыганская му-
зыка дают отличный симбиоз, но-
вые произведения. Филармонии 
очень любят покупать такие ве-
щи. Есть программа «Разгуляй», 
где цыгане приглашаются как ка-
бацкие певцы, чтобы поразвлекать 
публику — это подходит для сва-
деб. Есть эстрадированные вещи, 
когда взяты песни советских вре-
мен либо раньше, но они уже с со-
временными звуками. Чаще все-
го, чтобы удовлетворить каждого 
слушателя, мы стараемся сделать 
три разных музыкальных блока. 

ДУШЕВНО И РОМАНТИЧНО
15 мая пройдет сольный концерт 
Алексея Богданова. Концерт без 
национального окраса. В програм-
ме собраны песни из проектов, в 
которых когда-либо участвовал 
певец. Это те песни, которые 
внесли вклад в творческую жизнь 
Богданова — народные, современ-
ные эстрадные и другие. Помимо 
Алексея в концерте будут прини-
мать участие друзья певца, сольно 
и дуэтом с главным исполнителем 
этого вечера. 
Вокалист отмечает, что выступле-
ние понравится тем, кто любит 
душевные романтичные компози-
ции — взрослым зрителям. 
— На концерте ожидается не толь-
ко мое пение, которое первоураль-
ский зритель уже слышал и знает, 
но еще и много света, декораций, 
спецэффекты и главное — чистый 
громкий звук. Это будет настоящее 
театрализованное мощное пред-
ставление.

Алексей Богданов: «Цыган приглашают, чтобы показать 
русскую душу»
О медицинском образовании, тяге к вокалу и работе с грудничками рассказал руководитель цыганского ансамбля 
«Нэвэ Рома»

В этом году «Нэвэ Рома» подает 
документы на звание «Народный 
коллектив», у ансамбля большой 
наградной список. Лично у Алексея 
Богданова есть почетный знак за 
вклад в развитие культуры Перво-
уральска и Свердловской области. 
Последние награды — участник во-
енных действий, осенью Богданов 
летал в Сирию, и почетная грамота 
от Законодательного собрания 
Свердловской области. 

Фото Анны Неволиной
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НАШ ПРАЗДНИК

Свадебный сезон начнется совсем скоро. Для тех, кто еще не определился с выбором места для празднования, не знает, где найти тамаду, хорошего звуковика и 
прочих устроителей свадебного торжества, «Городские вести» предлагают список полезной информации и множество нужных контактов.

Мы дадим несколько советов по выбору костюма жениха, которые вам обязательно пригодятся

Свадьба «под ключ» 
Кафе или ресторан
Чтобы выбрать место для проведения свадьбы, очень важно, прежде всего, решить для себя, какой вы видите свою 

свадьбу, а точнее, каких целей вы хотите достичь. По каким критериям стоит выбирать ресторан / базу отдыха для 

проведения свадьбы?

ДИЗАЙН. Для определенных по стилю и статусу свадеб 
ряд ресторанов автоматически может не подходить.

ОСВЕЩЕНИЕ. От него оооооочень сильно зависят фото-
графии, которые вы получите. Не обращать внимания 
на вопрос освещения — значит сильно рисковать 
результатом.

МЕСТО ДЛЯ ЦЕРЕМОНИИ. Поскольку проведение свадеб-
ной церемонии стало очень популярным, молодожены 
ищут ресторан с площадкой для ее проведения.

НОМЕРНОЙ ФОНД. Когда на свадьбу приглашены гости 

издалека, выбор места с возможностью расселения 
гостей весьма логичен.

КУХНЯ. Это то, что ваши гости запомнят навсегда. 
Попробуйте несколько блюд из меню ресторана, и 
оцените кухню до того, как забронировать место 
для банкета. 

НАЛИЧИЕ ВОДОЕМА. Как правило, им могут похвастать 
или загородные отели, или шатер для свадьбы. При 
этом, если у вас планируется свадьба в шатре, важно 
учесть дополнительные расходы на оформление.

Платье невесты Кольца

Костюм жениха

ПРАВИЛЬНАЯ ДЛИНА. 
Длина рукава — пример-
но сантиметр манжета 
должен выглядывать из-
под рукава пиджака. Иде-
альная длина пиджака 
— до середины ладони 
опущенной руки. Брюки 
должны закрывать носки 
и опускаться до основания 
каблука туфель.

ПРАВИЛЬНЫЙ РАЗМЕР. 
Ворот пиджака не должен 
оттопыриваться, брюки 
не должны висеть или за-
минаться. Пусть при этом 
вас не пугают рукава или 
штанины, которые слегка 
короче или длиннее, чем 
нужно — вы легко подго-
ните их до нужной длины.

ПРАВИЛЬНАЯ ПОСАДКА. В 
застегнутом виде пиджак 
не должен «морщиться», 
даже когда мужчина слег-
ка разводит назад руки, 
но и «висеть» он тоже не 
должен. Важно помнить 
об осанке — тогда пиджак 
правильного кроя сядет 
идеально. 

Полезные контакты

Каждая девушка с детства мечтает об оригинальном свадебном платье, в котором 

когда-нибудь пойдет под венец 
3 КЛЮЧЕВЫХ МОМЕНТА ПРИ ВЫБОРЕ ВЕДУЩЕГО. 
СОВЕТЫ ОТ ИЛЬИ БУШМЕЛЕВА:
1. Заочное знакомство. Визуальное впечатление. Если вы ищете 
ведущего в интернете (соцсети) или по рекомендации, посмотрите 
его фото и видео, портфолио. Отметьте для себя плюсы и минусы.  
2. Звонок по телефону — первое живое общение. Обратите 
внимание на голос, его тембр и настроение. Диалог должен быть 
располагающим, легким и комфортным. 
3. Встреча. Все сложилось, и возникла симпатия? Можно дать по-
ложительный ответ и забронировать дату. Что-то не понравилось, 
или сложно принять решение сразу? Скажите, что вам нужно время 
подумать. 

ВЫВОД: неважно, ищете вы ведущего самостоятельно или по 
рекомендации. Это ваш день, и вам решать, кто украсит его своим 
присутствием. 

Современное свадебное платье 
способно подчеркнуть вашу инди-
видуальность, эффектно выделить 
достоинства и замаскировать не-
достатки. При выборе свадебного 
наряда стоит руководствовать-
ся собственными пожелания-
ми, концепцией и стилистикой 
свадьбы, выбранным образом для 
торжества. Все больше невест 
отходят от классических образов 
и выбирают яркие подвенечные 
платья, которые смотрятся стиль-
но и свежо.

Выбор обручальных колец 
— задача, с которой буду-
щим молодоженам предсто-
ит справиться заранее. Же-
них и невеста могут выбрать 
модные парные модели или 
отдельно подобрать подхо-
дящие по вкусу и размеру 
свадебные украшения. 

Правил здесь нет — же-
лаете скрепить свой союз 
не классикой, золотом, а 
изделием из серебра? По-
жалуйста. Только не за-
буд ьт е в з я т ь ко л ь ц а в 
ЗАГС.

Реклама (16+)

Удивлены? Возмущены? Обрадованы? 
Поделитесь со всеми!
«Городские вести» ждут ваших новостей по тел. 6-39-39-0
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НОВОСТИ
Ребенка, чья мама отказалась делать ему реакцию Манту, 
пытались сдать в полицию как безнадзорного
Рвение соблюдать законы и правила достойно похвалы. Но исключительно в том случае, если рвущийся четко понимает, что 
ему должно исполнять, и не доводит ли он ситуацию до абсурда
Опасный парень
Войны за право детей посещать 
образовательные учреждения 
без прививок остались позади. 
Зато начали разгораться баталии 
за права детей, чьи родители не 
хотят проводить им туберкули-
нодиагностику — делать реакции 
Манту и Диаскинтест.

Так, в одном из детских садов 
Динаса пятилетнего мальчика во-
левым решением заведующей об-
разовательного учреждения изо-
лировали от одногруппников в ее 
же кабинет из-за того, что мама 
мальчика отказалась от введения 
ее ребенку туберкулина. Сотруд-
ники детского сада решили, что 
этот воспитанник может пред-
ставлять опасность для окружа-
ющих. И это при том, что Оль-
га Шабалдина, мама  мальчика, 
предоставила справку от участ-
кового педиатра, подтверждаю-
щую, что ребенок здоров. Чтобы 
получить этот документ, взрос-
лым членам семьи мальчика при-
шлось сделать флюорографию, а 
ему самому — сдать анализы кро-
ви и мочи.

— До этого мы три года ходили 
в детский сад без реакции Манту, 
и все было нормально, — удивля-
ется Ольга Шабалдина.

Ложноположительный 
результат
Однако в этот раз медицинский 
работник, обратив внимание на 
то, что у одного из подопечных 
садика нет реакции Манту, на-
стаивала на том, что необходимо 
принести справку от фтизиатра. 
Не дождавшись заветной бумаги, 
медработник написала на имя 
заведующей детсадом докладную 
записку, в которой сообщила, что 
образовательное учреждение по-
сещает ребенок без Манту. 

Ребенок был уведен из группы 
и посажен в кабинет заведующей, 
как представляющий потенци-
альную опасность для окружа-
ющих субъект. Помимо мамы, 
к решению проблемы была при-
влечена полиция, а также специ-

алисты органов опеки. Причем, 
маме мальчика пообещали пере-
дать ее сына как раз в эти самые 
органы, как безнадзорного. 

Опешив, Ольга Шабалдина об-
ратилась в общественную органи-
зацию «Родительский отпор» из 
Екатеринбурга. В Первоуральск 
выехала активист организации, 
юрист Ольга Прожерина. Разбор-
ки продолжались два дня, 26 и 
27 апреля. Противницы поваль-
ной тубдиагностики пытались 
объяснить работникам детского 
сада, что ребенок без пробы Ман-
ту для общества не опасен.

— Есть дети, которые из-за сво-
ей предрасположенности к аллер-
гическим реакциям показывают 
ложноположительную Манту. 
Тот же результат может быть, 
если ребенок недавно переболел. 
Необходимо ждать месяц после 
исчезновения последних симпто-
мов заболевания. Но об этом мало 
кто знает, — говорит Ольга Про-
жерина, — с этой ложноположи-
тельной реакцией абсолютно здо-
рового ребенка и его родителей, 
тоже абсолютно здоровых, от-
правляют к фтизиатру, который, 
как правило, сидит в противоту-
беркулезном диспансере — рас-
саднике инфекции. Но этого ма-
ло. Детей направляют на рентген. 
Облучать детей до 14 лет в обла-
сти легких категорически нельзя. 
После этого на некоторое время 
в организме прекращается выра-
ботка красных кровяных телец. 
Да и рентген — не лучший спо-
соб диагностировать открытую, 
опасную для окружающих, фор-
му туберкулеза. Об этом говорит-
ся в докладе ВОЗ. Единственный 
способ диагностики, гаранти-
рующий абсолютно точный ре-
зультат — трехкратный бакпосев 
мокроты. А все остальное — пу-
стая трата бюджетных денег. 

Педиатр ручается
Кроме этого, Ольга Прожерина и 
Ольга Шабалдина делали попытки 
рассказать, как в идеале должна 
была развиваться ситуация.

— Согласно Федеральным за-
конам №№ 323 и 77 человек имеет 
право отказаться от медицинской 
помощи. Навязывать ее никто не 
имеет права, — говорит Ольга 
Прожерина, — поэтому схема та-
кая: медработник образователь-
ного учреждения дает родителям 
подписать согласие на постанов-
ку пробы Манту. Если родитель 
дает согласие, проба ставится и, 
собственно, все, если результат в 
норме. Если родитель подписы-
вает отказ от ее постановки, те-
ма закрывается тут же. Но если 
медик видит у ребенка призна-
ки какого-либо инфекционного 
заболевания — кашель, насморк, 
высыпания — он может напра-
вить его к участковому педиатру 
для выяснения причин кашля, 
насморка и прочего. И только пе-
диатр может направить ребенка 
к узкому специалисту, если сам 
не может поставить диагноз. 
Медработник садика или шко-
лы направлять к узкому специ-
алисту, в нашем случае, к фтизи-
атру, права не имеет. Равно как и 
права сообщать кому-то информа-

цию о том, что у ребенка нет ре-
акции Манту. Это разглашение 
врачебной тайны. Все вопросы 
по состоянию здоровья ребенка 
решаются исключительно с его 
родителями. Заразиться тубер-
кулезом можно только при дли-
тельном бытовом контакте. Ольга 
(Шабалдина – ред.) предоставила 
доказательства того, что у них в 
семье туберкулеза нет, взрослые 
прошли флюорографию. Ребенок 
сдал анализы. На основании это-
го педиатр выдал справку. Выда-
вая справку, он ручается, что у 
ребенка никаких патологических 
состояний нет, и он может посе-
щать любое учреждение: детский 
сад, бассейн, кружки, лагерь. У 
ребенка нет симптомов инфекци-
онного заболевания: ни соплей, 
ни кашля — ничего. Поэтому тре-
бовать посещения фтизиатра, изо-
лировать ребенка от группы — 
противозаконно. 

Но в детском саду всех этих до-
водов не слышали, ссылаясь на 
то, что радеют за здоровье всех 
прочих детей. 

Хеппи-энд и заявления
Неизвестно, чем бы закончились 
разбирательства, если бы не воз-
главляющая комиссию по делам 
несовершеннолетних Ольга Стуль. 
По словам Ольги Прожериной, 
только Ольга Ивановна услышала 
и все правильно поняла.

— Изучив документы, она ска-
зала, что де-юре мы правы, и она 
будет поддерживать нас, — гово-
рит Ольга Прожерина, — Ольга 
Ивановна отметила, что комис-
сия по делам несовершеннолет-
них как раз оказывает содействие 
в данной проблеме. И тут она поо-
бещала решить проблему. Теперь 
мы спокойны, что ребенка нику-
да не увезут, а заведующей будет 
все разъяснено.

Не с мо т ря н а к а ж у щ и йс я 
хеппи-энд, мама отлученного от 
детского сада мальчика подала 
заявления в прокуратуру и по-
лицию. 

Еще один итог — ребенок от-
казывается идти в детский сад и 
просит маму быть с ним. Но, бу-
дем надеяться, что негативные 
воспоминания об изоляции в ка-
бинете заведующей быстро со-
трутся из его памяти.  

Само собой, потраченное на 
выяснения время маме мальчи-
ка никто не вернет:

—  Я  в з я л а 
на работе не-

сколько дней 
за свой счет. 
Работода-
тель пошел 
мне навстре-

ч у, — г ово -
рит Ольга Ша-

балдина, — мне 
хочется довести дело до конца. 
Старшему ребенку мне пришлось 
делать Манту, чтобы он в садик 
ходил, бегать по инстанциям в 
тот момент у меня не было воз-
можности. Надеюсь, что на этот 
раз у меня все получится. 

Будем ждать официальных 
комментариев от руководства 
детского сада, полиции и проку-
ратуры. 

Мясной павильон на Вайнера, 3 закрыли на три месяца по требованию Роспотребнадзора
28 апреля в Первоуральском 
городском суде рассмотрели 
дело о мясном павильоне на 
Вайнера, 3. 

2 0  а п р е л я с о т руд н и к и 
Роспотребнадзора провели 
внеплановую проверку тор-
говой точки и обнаружили 
множество нарушений — в 
помещении отсутствовало во-
доснабжение и канализация, 
сотрудница, она же владелец 
магазина, работала в обыч-
ной одежде и без санитарной 
книжки. Условия хранения 
продуктов также были нару-
шены — товарное соседство 
не соблюдалось, температу-
ра в холодильниках не соот-
ветствовала нужной.

26 апреля в первоуральском 
Роспотребнадзоре составили 
протокол, и в тот же день ма-

газин закрыли.
На заседании суда хозяй-

ка торговой точки уверяла, 
что ей будет достаточно се-
ми дней для устранения на-
рушений. Представители Ро-
спотребнадзора, в том числе 
и сотрудник, проводивший 
проверку в магазине, зая-
вили требования приоста-
новить торговлю в павильо-
не на срок, достаточный для 
устранения замечаний.

Судья вынес решение — 
индивидуальный предприни-
матель признан виновным в 
административном наруше-
нии, павильон закрыт на 90 
дней, срок идет с 26 апре-
ля. Если замечания будут 
уст ра нен ы ра н ьше, и н д и-
видуальный предпринима-
тель вправе обратиться в Ро-

спотребнадзор и в суд. Если 
установят, что нарушений 
действительно нет, магазин 
откроют раньше 26 июля.

—  Н а з н а -
ч е н о  м а к -

симально 
возмож-
ное адми-
нистра-
тивное 

наказание. 
Любое нару-

шение любого 
пункта санитарных правил 
уже несет потенциальную 
у г розу ж изн и и здоровью 
граждан, — прокомментиро-
вал главный специалист-экс-
перт первоуральского отдела 
управления Роспотребнадзо-
ра по Свердловской области 
Евгений Коряко.

Наши группы в соцсетях. Присоединяйтесь!
vk.com/gorodskievesti ok.ru/gorodskievesti facebook.com/gorodskievesti instagram.com/gorodskievesti

Фото Марии Хлыновой



13
Городские вести  №17 (474)   3 мая 2018 года    

БИЛИМБАЙ. ЛИЦА

На дорогах Билимбая — распути-

ца. Снег тает, суглинок — тугой 

и упрямый — не дает уходить 

воде. Прыгаем с кочки на кочку, 

чтобы добраться до домика Нины 

Петровны. Нет, это не дом и даже 

не домик, это именно избушка — 

покосившаяся, потемневшая от 

времени и суровых уральских зим, 

с витиеватыми наличниками, исто-

рию появления которых вряд ли 

кто уже вспомнит. Традиционный 

для Урала крытый двор. Но попасть 

внутрь — та еще задачка.

В голоде и нищете
Звонка не видим. Решаем посту-
чать. Практически сразу слышим 
шорох, шаги, чьи-то прибаутки:

— Кого принесло?
— Журналистов.
— Кого-кого? — пока Нина 

Петровна открывает засов, с тре-
вогой озираемся: точно тот адрес?

— А я подумала, что шут-
ка какая-то, — улыбается Нина 
Петровна. Из-под красного плат-
ка задорно выбилась прядь се-
дых волос, голубые, озорные глаза 
смотрят то на меня, то на фото-
графа. — Серьезно журналисты? А 
что у меня снимать? Избушка-гни-
лушка да коза — всё богатство.

— А нам богатства ваши и не 
нужны. Вы нам лучше истории 
расскажите.

Нине Петровне Мясниковой 
сейчас 82 года. Последние 27 лет 
она на пенсии. Но эта не та пен-
сия, которая настигает человека 
в городе. Это — деревенская пен-
сия.  «Как потопаешь, так и поло-
паешь» — любят говорить в дерев-
не. А Нина Петровна — исконно 
деревенский житель.

Девочка Нина родилась в 1935 
году. В Билимбае. Чуть позже у 
нее появятся две сестры. Трем 
девочкам и ее матери предстоят 
непростые годы в Великую Оте-
чественную — разруха, голод, бес-

просветная нищета. Так же они 
будут жить и несколько лет по-
сле войны.

— Вот в этой избушке и жили. 
Ее в 1928 году переделали из до-
мика, который я уж и не вспом-
ню сколько до этого стоял. Отца 
призвали в армию, комиссовали 
по состоянию здоровья, — расска-
зывает Нина Петровна. 

Вернувшись, отец прожил 
совсем немного: отправился на 
вокзал разгружать вагон с меш-
ками с мукой. Надорвался — ра-
зошлись швы. В больнице скоро-
постижно умер.

Какая такая любовь?
В доме Нины Петровны пахнет 
шерстью, настоявшимся тестом, 
хотя сегодня она его и не заводи-
ла. Маленькие окна с белыми за-
навесками, низкий, покрашенный 
масляной краской потолок. Его 
буквально подпирает старинный 
шкаф. Нина Петровна смеется:

— Фундамента нет — дом все 
ниже и ниже. Трещит, усажива-
ется. Иногда думаю, что еще чу-
ток — и рухнет мне на голову. А 
чего вы не едите ничего?

Перед нами — куличи, яйца, 
крашеные луковым отваром.

— Печенье доставай, Таня, в 
сенках оно у меня! — это Нина 
Петровна обращается к своей до-
чери Татьяне, учительнице.

— Пейте, пейте чай!
В войну семье жилось тяже-

ло. Мать работала нянечкой в 
больнице, пенсию на отца дол-
гое время не платили, да и про-
ку от денег не было — купить 
было нечего.

— Ой, плохо жили, бедно, 
очень бедно, — встряхивает го-
ловой Нина Петровна. — Соседи 
вообще думали, что мы с голоду 
умрем. Ничего не было — кар-
тошка в войну не родИлась.

Потом мать Ниночки — Веру 

Николаевну — пригласили рабо-
тать в столовую.

— На Свердлова раньше пель-
менная была, — подсказывает 
Татьяна.

— Там полегче стало — оста-
нется пох лебка кака я, маме 
разрешали домой забирать, нас 
кормить. Потом я в Свердловск 
уехала, там окончила 9 классов, 
поступила в техникум. Но бес-
толку — у меня потом двойняш-
ки родились, сынок попозже. Не 
до учеб. Да и работать надо бы-
ло.

Нина Петровна трудилась на 
Заводе коммунального маши-
ностроения крановщицей. Хотя 
звали и в бухгалтерию:

— Там почище, конечно, но 
какая бухгалтерия? Там же с 
утра до вечера надо было ра-
ботать, а так я по сменам тру-
дилась. Я из дома — Геннадий, 
муж мой, в аккурат домой воз-
вращается. Я домой — он на ра-
боту. Так и воспитывали.

— А расскажите нам про лю-
бовь.

— Какая такая любовь?
— Ну, такая. От которой у вас 

трое детей.
— Про мужа, что ли? Да это 

целая эпопея!
Эпопея начиналась дважды.
— Ну, как встретились? При-

шел он после армии. Жили мы 
бедно, одевать нечего бы ло. 
Сам он из Свердловска, Генна-
дий мой. Поступил на наш за-
вод, поработали, повстречались. 
А потом и говорит: а давай уже 
жениться, что ли? А я: как же-
ниться? У меня пальто нет. И не 
пошла. Разошлись. На время. А 
потом судьба свела нас снова. 
Дали мне путевку в Геленджик. 
Я отдыхаю, смотрю — и он прие-
хал. Узнал, где я, и приехал.

— С пальто?
— Да какое там пальто! Лето 

же было! Там уж и любовь за-

крутилась, сошлись и больше 
не расставались. Пока не умер.

Чтобы не грустить
Фотокарточек в комнате у Нины 
Петровны много. Вот ее портрет 
— такие же глаза, молодые и за-
дорные. Дочери. Внуки. Ковер на 
стене. Вышитые подушки — дело 
рук подруги, тети Мани.

— Мам, давай уже приодень-
ся, праздник ведь! — напомина-
ет Татьяна.

И мы подходим к «Тому Са-
мому Шкафу». За его створками 
— история. Вышитые рушники, 
накидки для подушек, покрыва-
ла, а главное — платья. Выбира-
ем одно — самое пестрое. Нина 
Петровна, до этого активно жести-
кулирующая и требующая ее ни в 
коем случае не фотографировать, 
«потому что она уже совсем ста-
рая и некрасивая», вдруг стано-
вится мягкой и даже немного ко-
кетливой.

— Ну что, это, что ли? Да уж по-
ди и не влезу в него, давнишнее 
оно, на какой-то юбилей куплено.

Платье село как влитое. На ми-
нуту комната избушки преврати-
лась в фотоателье — с обязатель-
ным диваном, ковром на стене и 
черно-белым портретом на нем.

Нина Петровна выпрямляет 
спину, прибирает волосы, пози-
рует.

Через минуту она встанет, по-
кажет, как надо ставить пироги 
в русскую печь и поведет нас на 
улицу — показывать хозяйство.

Пока Нина Петровна «уговари-
вает» козу Таньку выйти из хле-
ва, убедительно держа ее за рога, 
дочь Татьяна рассказывает исто-
рию появления скотины в доме 
матери:

— В 1999 году отца не стало. 
Мама переживала, сдавать нача-
ла. Уж не помню, кто надоумил, 
но решили, что нужно пусть ма-

ленькое, но хозяйство. Вот и пове-
ла я ей козу через весь Билимбай 
— на веревке. Козу, кстати, Тань-
кой звали. Притащили откуда-то 
сена, комбикорм, мама засуети-
лась, некогда стало грустить. Так 
и повелось. Все внуки на молоке 
выросли.

В гости приезжайте, 
а то не по-людски
Покончив воевать с козой, Нина 
Петровна показала нам петуха, 
курочек. А потом задорно так до-
бавляет:

— А вот тут я дрова колю.
— Чего-чего?
— Дрова, говорю, колю.
— Сами, что ли?
— Ну а то!
— А вы помните, что люди го-

ворили, когда колокольню у Свя-
то-Троицкого храма разрушали? 
Или купол демонтировали?

— Нет, что вы! Это у нас Лю-
ся (Людмила Ивановна Аболен-
цева — краевед) всё знает, а я… 
Помним только, что весь поселок 
в ужасе был, когда храм закры-
вали. Помню, рассказывали исто-
рию, что ночью на крест уселся то 
ли филин, то ли сова, и всю ночь 
напролет ухал — рыдал, как чело-
век. Жутко так. 

Сама Нина Петровна почитает 
традиции — картошку из подпо-
ла, например, вытаскивает исклю-
чительно в Благовещение. Вот и 
сейчас почти везде ящики с кар-
тошкой — на посадку. В углах из-
бы — иконы. Одну из них — по-
черневшую от времени — Нина 
Петровна старательно протирает 
растительным маслом. Так посо-
ветовали.

— Хорошо, хоть церковь оста-
лась, не снесли ее, ироды. Отстро-
ят, наверное. Ну, а как иначе? А 
вы в гости приезжайте. А то не 
по-людски как-то — чаю толком 
не попили.

Фото Анастасии Нургалиевой

Нина Мясникова:Нина Мясникова:
«Весь Билимбай «Весь Билимбай 
в ужасе был, 
когда храм когда храм 
закрывали»закрывали»

Нина Мясникова:
«Весь Билимбай 
в ужасе был, 
когда храм 
закрывали»
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ПОСТРОИМ
ЗАБОР

КРОВЛЮ
ФУНДАМЕНТ

8 (922) 19-88-369

ВСЕХ ВИДОВ 
И ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИРЕМОНТ 

ХОЛОДИЛЬНИКОВ

ТЕЛ. 8-953-040-85-55

ЗАПРАВКА 
АВТОКОНДИЦИОНЕРОВ

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ОБМЕН  КОМНАТЫ

 Хрущевка + комната на 3-комн. кв-ру, 
в р-не ул. Данилова, школы №7. Тел. 8 
(922) 184-72-56

 ПРОДАЖА  КОМНАТЫ

 Комната в 2-комн. кв-ре, р-он лицея 
№21. 1 соседка. Рассмотрю обмен на 
2-комн. кв-ру. Тел. 8 (922) 184-72-56

 ПРОДАЖА  1-КОМН.

 1-комн., в Шайтанке, 36 кв.м. После 
ремонта. Недорого. Тел. 8 (982) 767-38-74

 1-комн., в Екатеринбурге, центр, метро. 
Тел. 8 (922) 135-82-62

 1-комн., в Ревде, 25 кв.м., 3/5 этаж. 
Спальный р-он. Брежневка. Тел. 8 (912) 
202-19-71

 ПРОДАЖА  2-КОМН.

 2-комн., п. Билимбай, 2/5 этаж. Н/пл, 
о/с. Тел. 8 (922) 106-44-52

 2-комн., п. Прогресс, ул. Степана 
Разина, 27, 52,3 кв.м., 2/3 этаж. О/с. Сроч-
но. Торг. Тел. 8 (922) 134-37-67

 2-комн., пр. Ильича, 1/5 этаж. Напротив 
стадиона, под офис. Тел. 8 (922) 101-07-59

 2-комн., ул. Вайнера, 53б, 43 кв.м., 9/9 
этаж. Большая лоджия, приборы учета, 
пластиковые окна. Требует косметическо-
го ремонта. Собственник. Торг. Ц. 1700 т.р. 
Тел. 8 (904) 542-16-47

 ПРОДАЖА  3-КОМН.

 3-комн., 60 кв.м. Брежневка, узако-
ненная перепланировка, косметический 
ремонт, современные двери, евроокна, 
свежие обои, светлая, теплая. Собствен-
ник, без торга. Ц. 2150 т.р. Тел. 8 (922) 
224-50-30, 8 (992) 332-49-09

 3-комн., ул. Папанинцев, 6а, 61 кв.м., 
1/2 этаж. Х/с, теплая, можно под офис. 
Торг. Ц. 1900 т.р. Тел. 8 (950) 647-19-93

 ПРОДАЖА  ДОМА

 Коттедж в Шайтанке, 240 кв.м., все 
коммуникации, жилой дом. Рассмотрим 
варианты обмена на квартиру или авто-
мобиль с вашей доплатой. Тел. 8 (961) 
762-02-56

 дом, Перескачка, пригоден для зимне-
го проживания, скважина, теплицы, спут-
никовое ТВ, зона отдыха, хозпостройки. 
Красивый вид на реку. Охота, рыбалка, 
грибы, ягоды. Ц. 750 т.р. Тел. 8 (900) 
200-51-85, 8 (908) 907-36-52

 ПРОДАЖА  УЧАСТКИ

 Участок в к/с «Ромашка», в 4,5 км 
на запад от деревни Хомутовка, 9 сот., 
имеется вагончик, насаждения, рядом 
лес. Тел. 63-30-32

 участок, 4 сот., в к/с №28 на Труд-
поселке, двухэтажный дом из бруса, 
летний водопровод, рядом общая сква-
жина, 2 теплицы, насаждения, место под 
авто, детская площадка в собственности, 
цена 500 т.р. Тел. 8 (904) 165-21-80, 8 
(912) 264-56-85

 участок, 4,9 сотки, к/с №43, ул. Ем-
лина. Летний домик, теплица, парник, 
все насаждения. Приватизирован. Тел. 
8 (902) 876-58-95

 сад, в черте города, 4,5 сотки, дом 
2х этажный, баня 3х3 м., с предбанником, 
теплица, скважина. Возможна прописка. 
Тел. 8 (908) 904-91-26

 участок, ИЖС, 21 сотка, г. Ревда, 
«Петровские дачи», ул. Черничная. Фун-
дамент под жилой дом, размер 9х10 м., 
цокольный этаж. Удобный подъезд к 
дому с 2-х сторон, электроэнергия до 
участка, дороги отсыпаны. Ц. 840 т.р. 
Тел. 8 (922) 145-97-96

 участок, 5 соток, к/с №4, р-он Лес-
ничество. Земля в собственности, летний 
2-этажный домик, с печкой. Хозпостройки, 
электричество, летний водопровод на 
участке. Документы готовы. Тел. 24-40-70, 
8 (992) 010-43-14

 земельный участок, 40 гкт, Арти. Тел. 
8 (912) 689-92-81

 участок, 5 соток, к/с №36, ул. Емлина, 
летний домик, баня, теплица, колодец, 
хорошая земля. Тел. 8 (982) 639-08-10

 сад, к/с №38, в черте города, 8 соток, 
дом размером 4х5 м., калитка в лес, баня, 
овощная яма кирпичной кладки, колодец 
общий в 30 м., парники, все насаждения, 
место под 2 машины, много ягод. Ц. 500 
т.р. Тел. 8 (922) 123-58-06

 участок, 4,5 сотки, к/с №55, за Авто-
дромом, большие баня и стоянка, теплица, 
насаждения, вода, свет, лес, водоем. Ц. 
договорная. Тел. 8 (919) 390-77-71

 участок, 8,5 сотки, к/с №10, участок 
№49, р-он Парка. Кирпичный 2-этажный 
дом, хорошо обработан, все насаждения, 
баня с отделкой пристроена к дому. Сква-
жина, 4 теплицы. Торг. Ц. 1500 т.р. Тел. 
8 (902) 267-25-00, Тамара Николаевна

 участок, 4 сотки, к/с №8, «Калинка» 
, дом размером 3х4 м., теплый, веранда 
1,5х4 м. 2 теплицы, все насаждения. Тел. 
8 (912) 267-60-99

 участок, 4 сотки, в к/с №31, в черте 
города, рядом остановка, магазины. 
Электричество, вода, летний домик, 
охрана, насаждения, 2 теплицы, парник, 
садовый инструмент. Ц. 200 т.р. Торг. Тел. 
8 (912) 247-00-37

 сад, 4,5 сотки, к/с №36, в черте го-
рода, р-он ул. Емлина. В собственности. 
Дом с мансардой, печное отопление, 
веранда, баня, 2 теплицы, сарай, свет, 
летний водопровод, насаждения. Тел. 8 
(908) 636-12-83

 ПРОДАЖА  ГАРАЖИ

 Гаражный бокс, 2-уровневый, 18,5 
кв.м., ул. Данилова, 4, освещение, система 
вентиляции, овощная и смотровая ямы. 
Утеплен, обшит. Собственник. Тел. 8 (922) 
107-34-32, 8 (922) 184-69-79

 СДАЮ  НЕДВИЖИМОСТЬ

 1-комн., ул. Трубников, 31, 5/5 этаж. 
Кухонный гарнитур, стиральная машина, 
шкаф для одежды. На длительный 
срок. Ц. 10 т.р. Тел. 8 (922) 121-11-03, 
Людмила

 2-комн., г/т, ул. Химиков, 1, 31 кв.м., 
4/5 этаж. Рядом автовокзал. Пл. окна, 
балкон застеклен, натяжные потолки, 
с/у под кафелем, ж/дверь. Вся необ-
ходимая мебель, холодильник, плита. 
Тихий подъезд. Порядочным людям, на 
длительный срок. Ц. 8000 р./мес. Тел. 8 
(950) 546-06-10

 2-комн., ул. Ватутина, 48, центр. Ц. 
10 т.р. Тел. 8 (922) 108-51-66, Данис

 4-комн., ул. Чекистов, 3, 1/9 эт., мож-
но под детское учреждение, в хорошем 
состоянии. Тел. 8 (922) 101-48-23

 ПОКУПКА  НЕДВИЖИМОСТЬ

 Куплю или возьму в аренду гараж в 
районе кладбища. Тел. 8 (992) 006-53-32

 3-комн., р-он шк. №6, кроме 1 этажей. 
Срочно. Тел. 8 (922) 101-07-59

АВТО

 ПРОДАЖА  НАШИ

 Лада Веста, юбилейная, 16 г.в., про-
бег 25 т.км. Цена 650 т.р. Тел. 8 (922) 
226-28-83

 Лада Гранта, 12 г.в., цвет «темно-синий 
металлик». Тел. 8 (902) 265-13-01

 Лада-211440, 13 г.в., цвет серо-зеле-
ный, резина зима-лето на литых дисках, 
стеклоподъемники, 2 хозяина. Тел. 8 
(912) 269-50-53

 ВАЗ-2110, Богдан, 11 г.в. Тел. 8 (999) 
568-28-42

 ВАЗ-2110, декабрь 04 г.в., один хозя-
ин, небитый, в хорошем состоянии. Тел. 8 
(902) 263-67-62

 ВАЗ-21114, 05 г.в., дв. 1,6, 16-клап., 89 
л.с., есть замечания по кузову. Цена 90 
т.р. Тел. 8 (963) 031-87-14

 ВАЗ-2114, 06 г.в., цвет темно-зеленый, 
сигнализация с а/з, в хорошем состоянии. 
Рассмотрю обмен на иномарку с моей 
доплатой. Тел. 8 (950) 653-37-78

 Лада Калина, 10 г.в., цвет серебри-
стый, газ/бензин, 4 поколение, сигнали-
зация с а/з, музыка. Цена 250 т.р. Торг. 
Тел. 8 (902) 275-92-98

 Ока. Тел. 8 (922) 198-97-31

 УАЗ-31519, прицеп УАЗ-8109. Тел. 8 
(912) 260-69-37

 ПРОДАЖА  ИНОМАРКИ

 Chevrolet Niva, 13 г.в., цвет черный, 
максим. компл., пробег 35 т.км. Тел. 8 
(912) 052-18-77

 Chevrolet Spark, куплен в салоне в 
2012 г., цвет салатово-золотистый, ТО 
до 05.2019 г., кондиционер, сигнализация 
с автозапуском, комплект летней новой 
резины, 1 хозяин, без ДТП. О/с. Ц. 300 т.р. 
Небольшой торг. Тел. 8 (900) 200-51-85, 
8 (908) 907-36-52

 Daewoo Matiz, 08 г.в., пробег 75 т.км. 
Тел. 8 (904) 172-37-56

 Nissan Tiida, 08 г.в., небитый, некра-
шеный, отличное состояние, кондиционер, 
ЭСП, ухоженный. Цена договорная. Или 
обмен. Тел. 8 (908) 909-91-66

 Niva Chevrolet, 04 г.в., в хорошем 
состоянии, цвет серый, музыка, сигнали-
зация с а/з, ЭСП, ГУР, тонировка, всесе-
зонная резина на новых литых дисках, от-
личное состояние. Тел. 8 (902) 263-67-62

 ПРОДАЖА  ЗАПЧАСТИ

 Комплект сцепления на Daewoo Matiz, 
б/у, х/с. Ц. 500 р. Тел. 8 (909) 013-15-01

 шина R-13, летняя, новая. Беларусь. 
Тел. 8 (992) 006-53-32

 сидение от багажника ВАЗ Патриот. 
Тел. 8 (992) 006-53-32

 диски Mazda-3, Toyota Corolla. Тел. 8 
(908) 909-91-66

 крыло левое заднее на Chevrolet 
Lacetti, новое. Тел. 8 (902) 874-19-63

 диски штампованные R-15, с летней 
резиной, б/у, на Chevrolet Lacetti. 4 шт. Ц. 
2500 р. Тел. 8 (909) 000-94-60

 двери от автомобиля «ГАЗель» Тел. 8 
(904) 984-92-03

 фонарь задний левый на Toyota Vitz. 
Ц. 1500 р. Тел. 8 (922) 609-76-61

 двигатель Nissan Tiida, печки, ото-
питель, моторчик. Тел. 8 (908) 909-91-66

 домкрат 3-5 т. Тел. 8 (908) 909-91-66

 багажник ВАЗ «Скиф», печка 01-07, 
«классика». Резина летняя, 195/55/15, 
комплект, или меняю на R-14/70. Тел. 8 
(922) 147-69-98

 багажник для а/м ВАЗ «семерка». Тел. 
8 (912) 660-40-22

 багажник на крышу а/м «Волга», «Жи-
гули». Тел. 8 (950) 561-16-84

 боковые зеркала от «классики». Цена 
договорная. Тел. 3-08-52, вечером

 ГАЗ-3110 по запчастям. Тел. 8 (950) 
547-85-12

 диски R-13. Или меняю на диски R-15, 
16. Тел. 8 (908) 909-91-66

 задняя левая дверь и мобилайзер 
Opel Astra, недорого. Тел. 8 (902) 263-
67-62

 запчасти ВАЗ-09-10. Тел. 8 (922) 
298-95-32

 запчасти ВАЗ-2110, 2109, двери ВАЗ-
2110, передние и задние фары ВАЗ-2109, 
задние правые двери Daewoo Nexia. Тел. 
8 (902) 263-67-62

 запчасти для МАЗ-5336, телескоп 
КПП, топограф, печка в сборе, радиаторы 
масла и печки, радиаторы на сальник, 
сиденья, энергоаккумуляторы, рулевая 
колонка, воздухозаборник, спальник, де-
тали интерьера кабины, проводка кабины, 
ресиверы, фары. Тел. 8 (922) 217-72-45

 КПП-5-ступка (ГАЗель). Тел. 8 (963) 
444-57-29

 ПОКУПКА  АВТО/МОТО

 Авторезину R13, 1 шт. Тел. 8 (992) 
006-53-32

 Автомобиль в любом состоянии, би-
тый или на ходу. Тел. 8 (961) 762-02-56

 ОБЪЯВЛЕНИЕ

 Срочно ищу утерянное удостоверение 
ветерана труда на имя Вазировой. Прошу 
вернуть за вознаграждение. Тел. 24-67-10, 
24-63-56, 8 (912) 688-53-22

 ПРОДАЖА

 Шлакоблок, керамзитоблок, сте-
клопластиковая арматура. Тел. 8 (912) 
040-10-03

 пчёл среднерусских (пакеты), улья, 
вощину, медогонку. Тел. 8(902) 260-11-84

 шифоньер, шкаф-купе, сервант-горка, 
угловой стеллаж-этажерка, 2 плательных 
шкафа, современный дизайн. Тел. 8 (904) 
542-16-47

 телефон-факс Canon fax-eb10. Тел. 8 
(932) 613-48-09

 бытовой утепленный вагончик, размер 
4х2, 2х2 м. Вывоз. Тел. 8 (904) 543-82-31

 швейная машинка, 2 шт. Ц. 1000 р. За 
каждую. Соковыжималка, новая. Ц. 2000 р. 
Тел. 8 (922) 217-80-73, Роза Федоровна

 аэрозоль для ингаляций «Беродуал», 
дозированный, 2 уп., срок хранения до 
июня 2018 г. Тел. 8 (900) 209-97-25

 2 кресла, б/у. Ц.  по 400 р. Кресло-кро-
вать, о/с. Ц. 2000 р. Тел. 8 (922) 106-44-52

 инвалидная коляска, новая. Тел. 8 
(909) 017-36-65

 цветы, монстера, молочай, диффенба-
хия, сансевиерия, китайский лук, фиалки. 
Тел. 24-40-70, 8 (992) 010-43-14

 туфли черные, кож., размер 23, каблук 
10 см., «Linichel». Тел. 8 (982) 630-57-35

 босоножки, черные, кож., размер 37, 
каблук 10 см. Производство Италия. Тел. 
8 (982) 630-57-35

 косилку конную, культиватор пру-
жинчатый для МТЗ, подъемник от КАРы, 
косилку для Т16, картофелекопалку «КСТ-
1,4», культиватор фрезерный «КВФ-3,6», 
картофелеуборочный комбайн КПЗ и ККУ 
2. Тел. 8 (912) 689-92-81

 туфли, темно-синие, кож., размер 23,5, 
каблук 10 см. Производство Чехословакия. 
Тел. 8 (982) 630-57-35

 круг наждачный, 400 мм., плита тек-
столитовая и бруски, бензопила «Хуксвар-
на 365», требуется ремонт. Таль ручная 
цепная, лебедка электрическая. Тел. 8 
(992) 006-53-32

 УСЛУГИ

 Срубы любой сложности, монтаж, 
комплектация, мох, джут. Тел. 8 (912) 
606-68-69, 8 (982) 638-49-69

 весь ремонт: ламинат, панели, ГКЛ, 
кафель, сант., электр. Тел. 8 (902) 188-
10-23

 Наклею кафель любой сложности, 
универсал. Допработы. Тел. 8 (982) 
700-43-15

 ОТДАМ / ПОДАРЮ

 Одежду мужскую, размер 52-54. Тел. 
8 (919) 390-77-71

 диван, состояние среднее. Тел. 8 

(950) 560-74-85

 очаровательных котят, морских сви-
нок, в добрые руки. Тел. 8 (912) 052-18-71

 ПРИМУ В ДАР

 Любую старую неисправную аппа-
ратуру и бытовую технику. Тел. 8 (919) 
372-01-02

 фуражку, армейские значки. Тел. 8 
(963) 054-40-88

 ПОТЕРИ

 Потерялась белая кошка, зовут Соня, 
в районе Хромпика. Прошу сообщить за 
вознаграждение. Тел. 8 (953) 387-99-78, 
8 (953) 380-23-76

 ПОКУПКА

 Шкуры КРС, лошадей и других. Тел. 
8 (961) 762-02-56

 сельхозтехнику, трактор Т25, Т16. Тел. 
8 (912) 689-92-81
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Ответы на сканворд в №16

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Волкодав. Долгоносик. Анонс. Коса. Портал. Калла. Склока. Робин. 
Сказка. Рюмка. Скала. Обед. Мода. Аллюр. Декодер. Ежевика. Старик. Фурор. Распев. 
Осадки. Урок. Карст. Сера. Кашалот. Ладан. Люлли. Антре. Чудо. Пост. Ручка. Ажур. Эмир. 
Октан. Почта. Иглу. Спонсор. Ирбис. Разряд. Беда. Глюк. Мина. Ислам. Лего. Метан. Сканер. 
Корт. Бунин. Спикер. Горох. Фойе. Роща. Край. Катет. Литраж. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Одноклассник. Вакса. Лицо. Ирга. Отдел. Настой. Судак. Ирис. Ерик. Обабок. 
Тори. Черемуха. Кушак. Рана. Галифе. Дефолт. Енот. Укор. Кинг. Юмор. Театр. Осел. Жаба. 
Клерк. Чуни. Мирт. Амур. Свекор. Поджарка. Метр. Теща. Кров. Слово. Гараж. Облава. Диета. 
Челн. Обгон. Злак. Дуэт. Спас. Арба. Маркс. Кант. Краса. Крыло. Класс. Призма. Деспот. 
Обвал. Пежо. Грин. Салки. Лютер. Селяне. Вокзал. Ангар. Ватт. Удар.
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Фото Ольги Хмелевой

В Билимбае открыли памятник местным героям Чернобыля

В редакции газеты «Городские вести»
на пр. Космонавтов, 15
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ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИСНЫЙ ЦЕНТР

8 (953) 384-00-00
РЕМОНТ
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• ХОЛОДИЛЬНИКОВ • НОУТБУКОВ
• СТИРАЛЬНЫХ МАШИН

Выезд мастера на дом

КАЧЕСТВО
ГАРАНТИЯ

Еще больше новостей 
на сайте gorodskievesti.ru
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Где будут отдыхать и работать 
первоуральские дети в 2018 году
Начальник управления образования Ольга Ошуркова рассказала о летней 
оздоровительной кампании
На прошедшем 26 апреля засе-

дании думы один из вопросов 

был посвящен организации и 

обеспечению отдыха, оздоровле-

ния и занятости детей и подростков 

города. Докладчиком выступила 

начальник управления образова-

ния Ольга Ошуркова.

Как отметила Ольга Викторовна, 
в Первоуральске сформирова-
на городская межведомственная 
комиссия, уже состоялось два 
заседания, где подвели итоги оз-
доровительной кампании в 2017 
году и определили основные на-
правления работы на 2018 год.

Где оздоровятся
— Особенность кампании 2018 года 
— это то, что прием заявлений от 
граждан проходил уже после про-
ведения процедуры по закупке 
путевок в санатории и загородные 
оздоровительные лагеря, — сказала 
Ольга Ошуркова. — То есть при 
написании заявления человек уже 
мог выбрать конкретное учрежде-
ние и смену, на которую хотел бы 
отправить ребенка. Кроме того, с 
12 по 20 марта проводился прием 
заявок на выделение путевок в 
оздоровительные учреждения от 
юридических лиц. Было принято 86 
заявок от предприятий. Решением 
комиссии установлена квота на 
путевки для предприятий общей 
численностью детей сотрудников 
100 и более. 

На сегодняшний день все кон-
курсные процедуры завершены. 
Победителями в этом году стали:

 санаторий-профилакторий 
«Дюжонок» — туда поедут 330 де-
тей:

 санаторий «Лесная сказка» — 
290 детей;

 санаторий «Соколиный ка-
мень» — 350 детей;

 спортивно-оздоровительный 
комплекс «Жемчужина России»  
— 30 детей.
По загородным лагерям победите-
лями стали:

 лагерь «Звездный» — выделил 
350 путевок;

 ФОК «Гагаринский» — 546 пу-
тевок.

Наиболее востребованной фор-
мой летнего отдыха являются ла-
геря с дневным пребыванием де-
тей, которые нынче организованы 
практически во всех школах и 
дворовых клубах города. 

 

Как в Первоуральске отметят 
День Победы
Заместитель главы админи-

страции по управлению со-

циальной сферой Александр 

Анциферов рассказал о том, 

как в Первоуральске пройдет 

празднование Дня Победы.

Шествие, концерты, 
встречи
— Подготовка проводится по 
трем направлениям. Первое 
из них — обустройство памят-
ников и мемориалов, всего на 
территории города их 36. К па-
мятной дате будет произведен 
их косметический ремонт, убра-
на прилегающая территория. 
Второе — «Бессмертный полк» 
— он уже в пятый раз прой-
дет по улицам Первоуральска. 
Мы ждем около пяти тысяч 
человек, — отметил Александр 
Валерьевич. — Акция пройдет 
на территории всего города, на 
Динасе и в СТУ. 

В праздничные дни, по сло-
вам замглавы, на предприя-
тиях и организациях пройдут 
торжественные встречи с вете-
ранами войны, концерты, бла-
готворительные показы филь-
мов, выставки рисунков, фото, 
книг, посещение музеев. 

— В школах и учреждениях 
культуры будут организованы 
тематические вечера, циклы 
бесед, а также торжественные 
мероприятия и концерты для 
ветеранов, — продолжил Ан-
циферов. — 8 мая в большом 
зале ДК ПНТЗ пройдет празд-
ничный концерт, посвящен-
ный 73-й годовщине победы. В 

предпраздничную неделю бу-
дут организованы акции «Ге-
оргиевская лента» и «Письмо 
ветерану». 

Траурные церемонии 
и минута молчания
7 и 8 мая пройдет «Вахта па-
мяти» в двух точках города: в 
парке новой культуры у мону-
мента и в микрорайоне Динас, 
где вахту у вечного огня будут 
нести учащиеся школы №15.

— 9 мая у мемориальных 
комплексов пройдут траур-
ные церемонии с возложени-
ем цветов, — отметил Алек-
сандр Валерьевич. — В День 
Победы традиционно прой-
дет праздничный марш по 
городской площади с участи-
ем общественных и образова-
тельных организаций, пред-
приятий города, движения 
«Бессмертный полк». Нача-
ло запланировано на 10 часов 
утра. В 11:30 у Мемориала сла-
вы начнется торжественная 
траурная церемония с участи-
ем ветеранов, воспитанников 
военно-патриотических клу-
бов. Опять же традиционно — 
акция «Свеча памяти» и «Ми-
нута молчания». 

После окончания церемо-
нии тут же, возле площадки 
Мемориала, для ветеранов и 
других участников будет ор-
ганизована работа полевой 
кухни. 

В 21:00 в парке новой куль-
туры состоится праздничный 
концерт.  

ПУТЕВКИ РАСПРЕДЕЛИЛИСЬ 
ПО СЛЕДУЮЩИМ НАПРАВЛЕ-
НИЯМ:
140 — оборонный лагерь имени 
капитана Пелевина; 
64 — отряд духовно-нравственной 
направленности;
69 — отряд спортивной направлен-
ности;
275 — для детей сотрудников пред-
приятий. 
Оставшееся количество путевок, 
которое составило не менее 604 
штук, закупленных за счет средств 
областного и местного бюджетов, 
распределяются среди детей фи-
зических лиц согласно поданным 
заявлениям. 

Что отремонтируют
Как отметила начальник управле-
ния образования, 2018 год не станет 
исключением в масштабной ремонт-
ной кампании образовательных 
учреждений города. 

— Комплексный ремонт запла-
нирован в школах №№16, 26, 28 и 
40. Кроме того, в школе №11 отре-
монтируют кровлю, — пообещала 
Ольга Викторовна. — В школах 
№№1, 3 и 9 приведут в надлежа-
щий вид учебные кабинеты. В 
школах №№1, 2 и 3 летом пройдет 
масштабное переоборудование ка-
бинетов технологии.

Где поработают
В 2018 году на формирование тру-
довых отрядов администрацией 
было выделено 900 тысяч рублей. 
Планируется трудоустроить 270 
подростков в возрасте от 14 до 18 лет. 

Во всем городском округе про-
водится подготовка по организа-
ции временных рабочих мест для 
трудоустройства несовершенно-
летних.

— Средний период работы под-
ростков составит 3 недели, рабочее 
время — 2 часа в день при 5-днев-
ной рабочей неделе, — сказала 
Ольга Ошуркова. — Социальны-
ми партнерами при организации 
работы Отрядов мэра выступают 
УЖКХиС, МУП ПО ЖКХ и перво-
уральский центр занятости. 

Ольга Ошуркова отметила, что 
в 2018 году стоимость путевок в ла-
геря увеличилась:

 ФОК «Гагаринский» — 21 060 
рублей (полная цена); 3 000 — для 
льготников; для остальных кате-
горий граждан — 6 291 рубль. Но-
вотрубный завод предложит пу-
тевки за 6 000 рублей.

 лагерь «Звездный» — 18 200 
рублей (полная цена); 1 791 рубль 
— для льготников; для остальных 
— 3 431 рубль. 

Стоимость переезда нынче 
включили с стоимость путевки.

Фото из архива редакции

vk.com/gorodskievesti
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1 смена  пройдет с 1 по 23 июня 
2018 года
2 смена — с 25 июня по 15 июля 
2018 года
1 августа — начало приемки 
школ города.
 


